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PRESIDENTE Dottoressa Maria Antonietta Onorati -.  Cirillo 

Francesco, è presente, avvocati Crisci e Branda; Branda 

anche in sostituzione dell’avvocato Crisci. Casarini Luca, 

assente, avvocato Aurora D’Agostino presente. Caruso 

Francesco Saverio, avvocati Senese e Pisapia, il secondo 

sostituito dall’avvocato Annalisa Senese. Stasi Salvatore, 

assente, avvocato Crisci e Pisapia. Chi li sostituisce? 

Avvocato Branda. Campennì Antonino, assente, avvocato 

Petitto e avvocato Siniscalchi... avvocato Nucci. Curcio 

Anna, assente, avvocato Maurizio Nucci e Tommaso Sorrentino 

anche in sostituzione l’avvocato Nucci. Santagata Michele, 

presente, avvocato Luigi Bonofiglio, presente. Azzarita 

Lidia, presente, avvocato D’Alessandro, sostituito 

dall’avvocato Branda. Fonzino Giuseppe, assente, avvocato 

D’Addabbo, sostituito dall’avvocato D’Agostino. De Vito 

Alfonso, presente, avvocato Annalisa Senese, presente. 

Dionesalvi Claudio, assente, avvocato Nucci e Sangiovanni. 

Cirillo Emiliano, assente, avvocati Belvedere e Branda, 

Branda anche in sostituzione dell’avvocato Giuseppe 

Belvedere. Oliva Vittoria, già contumace, avvocati Flavio 

Rossi Alberini e Caterina Calia... [Voce non registrata 

perché parla lontano dal microfono]  ...di ufficio. per le 

parti civili l’avvocato Matarrese, presente per l’Avvocatura 

dello Stato. Poiché è diversa la composizione del collegio, 
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il presidente dà la parola alle parti per l’ammissione delle 

prove. Vi riportate, prestate il consenso alla lettura delle 

dichiarazioni rese dai testi dinanzi alla Corte diversamente 

composta? PUBBLICO  MINISTERO Dottor Domenico Fiordalisi-.       

Presidente, io farei una questione processuale da... 

PRESIDENTE  -.   Preliminare? PUBBLICO  MINISTERO -.       

Preliminare. PRESIDENTE  -.    E non le può fare più le 

questioni preliminari! PUBBLICO  MINISTERO -.   La volevo 

riproporre all’esito del provvedimento del presidente del 

tribunale dell’11 maggio 2006. come ritiene, presidente. 

PRESIDENTE  -.    Su che cosa, sulla composizione della 

Corte? PUBBLICO  MINISTERO -.   Sempre sulla composizione 

della Corte, presidente. PRESIDENTE  -.    Il presidente ha 

deciso. PUBBLICO  MINISTERO -.   Dato che ha fatto 

riferimento ad ogni altra diversa determinazione della Corte 

di Assise e quindi volevo riproporre formalmente questa 

questione. Poi... PRESIDENTE  -.    Noi trasmettiamo gli 

atti nuovamente al presidente del tribunale, perché non è 

una questione che possiamo decidere noi e intanto andiamo 

avanti sull’ammissione delle prove. PUBBLICO  MINISTERO -.       

Posso allora formulare? PRESIDENTE  -.    Prego. PUBBLICO  

MINISTERO -.   Presidente, solo ai fini della regolarità...    

DIFESA Avvocato Annalisa Senese -.    La Difesa di De Vito e 

di Caruso si oppone a questioni preliminari che non 
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attengono all’ammissione delle prove, perché come è noto 

proceduralmente la rinnovazione di parte del collegio 

composta, la regressione del procedimento, la fase 

dell’ammissione delle prove... PRESIDENTE  -.    

L’ammissione delle prove... DIFESA Avvocato Senese -.    Mi 

oppongo formalmente. PRESIDENTE  -.    Il Pubblico Ministero 

sta facendo una questione sulla capacità del Giudice! 

PUBBLICO  MINISTERO -.   Sì, sull’irregolare composizione 

del Giudice alla luce del provvedimento del presidente 

dell’11 maggio 2006 che è sopravvenuto che in veste... 

espressamente la Corte di Assise di questo potere di 

sindacato sulla regolarità. Poiché ho chiesto alla 

cancelleria il provvedimento e non lo ho avuto, 

provvedimento di costituzione della Corte di Assise sin 

dall’inizio, con la nomina appunto di tutti i suoi 

componenti titolari e supplenti e poiché leggo che nel 

provvedimento del presidente del Tribunale si fa richiamo 

all’articolo 525, che a mio personale avviso invece contiene 

elementi di valutazione di segno contrario, ritengo che... e 

qui completo la questione, la Corte debba verificare se vi 

siano tutti i provvedimenti, di cui all’articolo 8 comma 1, 

2 e 3 della legge 10 aprile ’51 numero 287 per tutti i 

componenti, e che... e ritengo anche che debba proseguire 

così come stabilisce l’articolo 525, testualmente che leggo 
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“Se alla deliberazione debbono concorrere i giudici 

supplenti in sostituzione dei titolari impediti, i 

provvedimento già emessi conservano efficacia se non sono 

espressamente revocati”. Io, signor presidente, pertanto 

ritengo che il collegio di Corte di Assise, inizialmente 

costituito originariamente, debba proseguire con tutti i 

suoi componenti... giudici popolari in particolare, con al 

sostituzione appunto della dottoressa Portale con la 

dottoressa Russi o indicata quale supplente fin dall’inizio 

non lo so... o indicata quale appunto in sua sostituzione 

formale ai sensi dell’articolo 8 comma 3, come ritengo sia 

avvenuto! è solo questo profilo... sottopongo alla 

valutazione della Corte per questa verifica di legittimità. 

PRESIDENTE  -.    Io non so... voglio dare un’informazione 

generale, non so se sono stati inseriti nel fascicolo i 

provvedimento del presidente del tribunale. Il processo... 

lo dico per informazione generale e poi vi faccio 

interloquire, il processo era assegnato... abbiamo la 

segnalazione automatica tra le due sezioni in base al numero 

di registro generale notizia di reato tra l’altro assegnato 

alla seconda sezione penale. È incominciato dinanzi alla 

seconda sezione. La seconda sezione penale però ha subito 

dei trasferimenti. Il presidente, che ero io, è passato alla 

prima sezione penale, quindi io sono stata trasferita dalla 
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seconda alla prima sezione penale nelle more, la dottoressa 

Portale, Giudice a latere titolare della seconda sezione, è 

stata trasferita. Il processo è rimasto, in base al numero, 

alla seconda sezione ovviamente. Il presidente del tribunale 

per equiparare il carico di lavoro tra le due sezioni, 

essendo più gravata la seconda, ha trasferito il processo 

dalla seconda sezione alla prima sezione insieme ad altri 

processi. Quindi il processo adesso è in carico alla prima 

sezione. Questa è la Corte della prima sezione, questi sono 

i giudici popolari della prima sezione. Se volete 

interloquire sulla questione sollevata dal Pubblico 

Ministero, prego. DIFESA Avvocato Maurizio Nucci -.    

...[Voce non registrata perché parla lontano dal microfono] 

... è una domanda. PRESIDENTE  -.    No, io non... sulla 

capacità del Giudice dite voi? Questo gli ho detto. quindi è 

sulla capacità del Giudice, di che cosa stiamo parlando? 

PUBBLICO  MINISTERO -.   È chiaro che è una condizione di 

capacità del Giudice la verifica della legittimità della 

composizione della Corte di Assise, sulla scorta 

dell’articolo 8 della legge 10 aprile 1951 numero 287. 

quindi è formalmente una questione ai sensi dell’articolo 

178 lettera A, che sottopongo alla valutazione della Corte 

di Assise, investita espressamente con provvedimento del 

presidente del tribunale dell’11 maggio 2006 in merito a 
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questa questione. Infatti testualmente leggo “Fatta salva 

ovviamente ogni diversa determinazione della Corte di 

Assise”. quindi ritengo che la Corte di Assise oggi debba 

poter sindacare sulla legittimità della propria costituzione 

in virtù anche di questo provvedimento presidenziale. DIFESA 

Avvocato Nucci -.     Per quanto riguarda la Difesa 

Dionesalvi Curcio, ci rimettiamo ovviamente alla valutazione 

della Corte, ove è ovvio che specie alla lice delle ultime 

determinazioni della Cassazione, il provvedimento in termini 

tabellari sicuramente non incidono sulla capacità del 

Giudice e comunque sono situazioni interne che al più, così 

mi pare che la Cassazione abbia statuito, espongono il 

magistrato a sanzioni disciplinari del tutto interne e del 

tutto avulse da quelle che sono poi le condizioni di 

capacità del Giudice. comunque ci rimettiamo alle 

valutazioni della Corte. DIFESA Avvocato Senese -.    Anche 

l’avvocato Senese per le posizioni che assiste. Io voglio 

ricordare che il secondo comma dell’articolo 30 [Parola 

incomprensibile] la capacità del Giudice sancisce che non si 

considerano attinenti alla capacità del Giudice le 

disposizioni sulla destinazione del Giudice agli uffici e 

quanto attiene il trasferimento. Quindi tecnicamente non è 

una questione sulla capacità del Giudice, perché il comma 

due dell’articolo 33 espressamente fa riferimento ad altre 
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questioni. Poi una questione di merito... noi siamo colti 

abbastanza di sorpresa rispetto a questa richiesta che di 

solito sono i collegi difensivi che tendono di rinviare in 

maniera notevole i processi e di compiere tutte le attività 

difensive svolte a rinviare più possibile le attività 

dibattimentali. L’ufficio del Pubblico Ministero è 

impersonale, però il dottore Fiordalisi, che oggi 

rappresenta l’ufficio del Pubblico Ministero, è applicato in 

questo procedimento con una norma che paradossalmente è 

identica a quella che ha consentito l’applicazione del 

presidente di questo collegio... di questa composizione, 

proprio per esigenze di economia processuale e per esigenze 

di giustizia, cioè di assicurare un processo celere agli 

imputati, visto che il processo è già iniziato con la 

seconda sezione della Corte di Assise mi sembra 

ragionevole... e il presidente del tribunale si è già 

pronunziato sulle assegnazioni, mi sembrerebbe ragionevole 

soprassedere su questa questione formale che credo che non 

possa trovare fondamento nell’articolo 178 lettera A con 

riferimento al 33. DIFESA Avvocato Carlo Petitto -.    

L’avvocato Petitto, che così dà atto anche della sua 

presenza in Difesa di Campennì, nonché quale sostituto 

processuale dell’avvocato Flavio Rossi Alberini, chiede che 

venga rigettata la questione, chiedo scusa, del Pubblico 
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Ministero. i collegi hanno ampiamente esposto i motivi. Io 

volevo semplicemente chiosare dicendo che la sentenza 

Solito, che pure appartiene a questo processo ed era 

riferita alle condizioni di capacità del tribunale del 

riesame è una di quelle sentenze che passa dalla storia con 

la dicitura invero isolata, perché la Cassazione solo in 

quell’occasione... in questo procedimento si è pronunciata 

in ordine a condizione di incapacità del Giudice, ex 

articolo 178 lettera A per condizioni comunque completamente 

diverse da quelle che hanno, secondo me, legittimamente 

portato alla composizione di questa Corte. E ribadisco 

quell’assist fornita in quell’occasione all’ufficio di 

Procura con la sentenza Solito, sicuramente non potrà 

riproporsi. Ritengo che la questione sottoposto 

all’attenzione della Corte di Assise da parte del Pubblico 

Ministero sia addirittura infondata ed inammissibile e ne 

chiede il rigetto e chiedo che sia questa Corte a continuare 

ad occuparsi di questo procedimento penale. PRESIDENTE  -.    

Ci ritiriamo. [Si sospende la registrazione][Si riprende la 

registrazione] . PRESIDENTE  -.    La Corte rigetta la 

questione proposta dal Pubblico Ministero, si riporta ai 

provvedimenti del presidente del tribunale del 2 marzo 2006 

e 11 maggio 2006 in ordine alla composizione della Corte e 

con i quali il presidente appunto trasferisce il processo 
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dalla seconda sezione alla prima. dà la parola alle parti 

per l’ammissione delle prove. Prego. ESPOSIZIONE 

INTRODUTTIVA DEL PUBBLICO MINISTERO: Il Giudice dà la parola 

al Pubblico Ministero (articolo 493 comma I c.p.p.) ai fini 

dell'esposizione introduttiva. Il Pubblico Ministero espone 

i fatti oggetto dell'imputazione nei seguenti termini: 

PUBBLICO  MINISTERO -.   Il Pubblico Ministero si riporta 

alle richieste di prova, all’esposizione dei fatti già 

formulate in precedenza in modo integrale. PRESIDENTE  -.    

La Difesa di parte civile? ESPOSIZIONE INTRODUTTIVA DELLA 

PARTE CIVILE: Il difensore nell'ordine previsto 

dall'articolo 493 comma 2 c.p.p., indica i fatti che intende 

provare e chiede l'ammissione delle prove, come segue:  

PARTE CIVILE Avvocato Luca Matarrese -.    La parte civile, 

l’avvocato Luca Matarrese, non avevamo richieste 

istruttorie, quindi il controesame come per legge e 

prestiamo il consenso. ESPOSIZIONE INTRODUTTIVA DELLA 

DIFESA: Il difensore nell'ordine previsto dall'articolo 493 

comma 2 c.p.p., indica i fatti che intende provare e chiede 

l'ammissione delle prove, come segue:  DIFESA Avvocato Nucci 

-.     La Difesa di Dionesalvi e Curcio alle richieste già 

[Parola incomprensibile] tempore effettuate, esame dei testi 

di lista e controesame. PRESIDENTE  -.    E il consenso alla 

lettura? DIFESA Avvocato Nucci -.     Il consenso alla 
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lettura, abbiamo raggiunto... penso... tutti quanti un 

accordo per la rinnovazione per tutti i testi. poi c’era il 

dottore Mortola che doveva essere risentito solo per il 

controesame. Non prestiamo il consenso solo per il dottore 

Mortola. PRESIDENTE  -.    Quindi lo volete risentire anche 

nell’esame? DIFESA Avvocato Nucci -.     Sì, perché due dei 

difensori... PRESIDENTE  -.    Non c’erano! DIFESA Avvocato 

Nucci -.     Perfetto. PRESIDENTE  -.    Erano assenti. 

DIFESA Avvocato Senese -.    Avvocato Annalisa Senese, per i 

suoi assistiti, si riporta all’illustrazione della prova 

effettuata il 13 aprile 2005 e anche le eccezioni che sono 

prospettate in quella sede ovviamente sulle prove richieste 

dall’ufficio della Procura. Presta il consenso alla lettura 

di tutti gli atti. ovviamente per quanto riguarda i due 

testimoni escussi il 19 ottobre 2005 era stato effettuato 

solo l’esame. quindi va ancora svolto il controesame di 

questa Difesa, cioè di Gifuni e D’Agostino. Per quanto 

concerne invece Mortola che fu sentito all’ultima udienza 

del 21 ottobre 2005 chiede di poter presenziare l’esame, 

perché appunto era impedito quel... quindi consenso per 

tutto tranne che per Mortola. PRESIDENTE  -.    Il Pubblico 

Ministero presta il consenso? PUBBLICO  MINISTERO -.   Sì. 

PRESIDENTE  -.    Altre richieste? Nessuna? Avvocato 

D’Agostino? DIFESA Avvocato Aurora D’Agostino -.     Mi 
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riporto al [Parola incomprensibile] fatto anche per quanto 

riguarda le [Parola incomprensibile] richieste del Pubblico 

Ministero, tra l’altro avevo depositato anche una memoria 

sul punto. Non ho lista testi. confermo le produzioni 

documentali che erano state fatte e per quanto riguarda il 

consenso [Parola incomprensibile] l’esame dell’imputato. per 

quanto riguarda il consenso, come gli altri difensori, a 

maggior ragione perché io ero impedita [Parola 

incomprensibile] a comparire, avevo fatto anche richiesta di 

rinvio, chiedo che va risentito anche in esame diretto 

appunto il [Parole incomprensibili] . PRESIDENTE  -.    

Chiede l’esame del suo assistito? DIFESA Avvocato D’Agostino 

-.     Sì. PRESIDENTE  -.    Perché alla volta scorsa solo il 

Pubblico Ministero aveva chiesto l’esame degli imputati 

Caruso, Cirillo, credo e Casarini. DIFESA Avvocato 

D’Agostino -.     Sì, ma credo di averlo richiesto anche... 

PRESIDENTE  -.    Anche allora? DIFESA Avvocato D’Agostino -.     

Ho dei dubbi, ma in ogni caso... PRESIDENTE  -.    Va bene, 

lo chiede adesso. ci ritiriamo. DIFESA Avvocato Natalia 

Branda -.    Ci riportiamo tutti e per il consenso [Parola 

incomprensibile]. DIFESA Avvocato Petitto -.     Giusto 

appunto che rimanga a verbale, l’avvocato Petitto in Difesa 

delle sue posizioni si riporta integralmente a quanto già 

dedotto. Vi è autonoma lista testi, chiede l’ammissione di 
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questi testi, controesame come per legge... si riporta 

soprattutto a tutte le eccezioni formulate in ordine alle 

richieste probatorie del Pubblico Ministero soprattutto di 

acquisizione documentali, di materiale cartaceo e di 

materiale filmico. Mi riporto quindi integralmente a quanto 

già passato e trascritto a verbale. Grazie. presto il 

consenso ovviamente nei limiti già espressi dai colleghi. Ci 

ritiriamo. [Si sospende la registrazione][Si riprende la 

registrazione] . AMMISSIONE DELLE  PROVE:  Esaurita 

l'esposizione introduttiva, il Giudice visti gli articoli 

190 e 495 codice di procedura penale, sentite le parti 

provvede all'ammissione delle prove con la seguente 

ordinanza: PRESIDENTE  -.    Anche la Corte si riporta 

all’ordinanza ammissiva delle prove emessa in data 17 

ottobre 2005. non ammette i testi già escussi, atteso il 

consenso espresso dalle parti, ad eccezione del teste 

Mortola,  poiché il teste Mortola la Difesa non ha prestato 

il consenso ed aggiunge l’esame degli imputati richiesto dal 

Pubblico Ministero all’epoca, anche l’esame di Casarini Luca 

per la Difesa.  [Si procede quindi all'istruzione 

dibattimentale]. PUBBLICO  MINISTERO -.   Dobbiamo fare il 

controesame dei testi Gifuni e l’altro della DIGOS 

D’Agostino. PRESIDENTE  -.    Quindi incominciamo con il 

controesame? PUBBLICO  MINISTERO -.   Sì. PRESIDENTE  -.    
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Gifuni. ESAME DEL TESTIMONE ISPETTORE GIFUNI ANTONIO: Viene 

introdotto il Teste richiesto dal Pubblico Ministero, 

Ispettore Gifuni Antonio il quale, avvertito dal Giudice 

dell'obbligo di dire la verità e delle responsabilità 

previste dalla Legge Penale per i testimoni falsi o 

reticenti, invitato, rende la seguente dichiarazione: 

«Consapevole della responsabilità morale e giuridica che 

assumo con la mia deposizione, mi impegno a dire tutta la 

verità e a non nascondere nulla di quanto è a mia 

conoscenza». Il Giudice invita il testimone a fornire le 

proprie generalità. Il testimone risponde: Gifuni Antonio, 

nato a Santarpino (Caserta) il 21/04/57. Ispettore Capo 

della Polizia di Stato, in servizio presso la DIGOS di 

Cosenza. Si procede quindi all'esame e al controesame del 

testimone nel modo che segue: PRESIDENTE  -.    Lei è stato 

già sentito in questo dibattimento. Mi aiutate a dire il 

giorno? VOCE NON IDENTIFICATA -.  19/10/2005. PRESIDENTE  -.    

Il 19 ottobre. Lei conferma quanto ha dichiarato in quella 

sede? TESTIMONE Ispettore Gifuni Antonio -.    Sì. 

PRESIDENTE  -.    Prego, la Difesa per il controesame. 

DIFESA Avvocato Nucci -.     Signor Gifuni, buongiorno. Lei 

svolge attività lavorativa in Cosenza? TESTIMONE Ispettore 

Gifuni -.    Sì. DIFESA Avvocato Nucci -.     Alle dipendenze 

del ministero degli interni? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    
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Sì. DIFESA Avvocato Nucci -.     Presso quale sezione della 

Polizia di Stato? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Seconda 

sezione DIGOS. DIFESA Avvocato Nucci -.     Svolge attività 

lavorativa nella sezione DIGOS da quanti anni? TESTIMONE 

Ispettore Gifuni -.    Dal 1985. DIFESA Avvocato Nucci -.     

Senta,  lei ha svolto indagini per questioni politiche in 

Cosenza negli anni compresi dall’85 al 2002 relativi al 

centro sociale GRAMNA? Indagine, attività investigative in 

genere. Forse indagine è più tecnico secondo un profilo... 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Diciamo da quando è nato! 

DIFESA Avvocato Nucci -.     Da quando è nato che è ’90. 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Sì, più o meno. DIFESA 

Avvocato Nucci -.     Potrebbe dirci per quali reati, anche 

soltanto se trattatasi di reati comuni, nel senso di non 

collegati a reati associativi? Ha mai svolto attività 

investigativa per il GRAMNA dal ’90, escudendo questo 

procedimento, per reati associativi? TESTIMONE Ispettore 

Gifuni -.    Dunque che io mi ricordo, perché è passato un 

po’ di tempo chiaramente, il GRAMNA come centro sociale 

diciamo... adesso non ricordo bene quando... la data esatta 

in cui è nato, comunque... DIFESA Avvocato Nucci -.     

Gennaio ’90. TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Più o meno 

l’ho visto nascere insomma. praticamente è iniziato con 

l’occupazione del Cinema Italia se non erro... e lì diciamo 
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un gruppo di ragazzi avevano occupato questa struttura del 

cinema Italia per fondare un centro sociale in linea di 

massima. DIFESA Avvocato Nucci -.     Successivamente è a 

conoscenza se le autorità comunali hanno concesso uno 

spazio, dove poi è stato trasferito il centro sociale? 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Dunque il centro sociale, 

come ho detto prima, è stato al cinema Italia. Dopodiché c’è 

stato un primo sgombero da parte delle forze dell’ordine... 

ed è stato sgomberata la struttura dal cinema Italia. 

Allora, se non erro, furono denunciati per occupazione di 

edificio pubblico insomma... eccetera ed eccetera. Dopodiché 

avevano occupato un’altra sede dell’IPSIA (?) 

successivamente e anche qui ci fu l’intervento delle forze 

dell’ordine e lì si liberò la struttura. Dopodiché io 

ricordo abbastanza bene, perché ero presente quel giorno, ci 

fu una manifestazione da parte del centro sociale davanti al 

teatro Rendano. Non vi dico il giorno, perché non me lo 

ricordo. Allora era sindaco Carratelli. Eravamo dentro al 

teatro, io stesso ho guidato una delegazione... se non erro 

c’era Gaudio Francesco... se non erro era Gaudio 

Francesco... e l’ho fatto incontrare con il sindaco 

Carratelli, mi ricordo proprio in un palchetto del... e 

pretendevano una struttura da parte del Comune... insomma 

dove riunirsi... per fare questo centro sociale. DIFESA 
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Avvocato Nucci -.     Le risulta se successivamente a questo 

incontro è stato regolarmente concesso dall’amministrazione 

comunale lo spazio denominato ex Villaggio del Fanciullo? 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Sì. Ci fu poi un’incontro 

con il sindaco Carratelli, fu dato questo spazio proprio al 

Villaggio del Fanciullo, posto in contrada Caricchio e ci fu 

anche una... come si chiama... dal notaio era stata fatta... 

DIFESA Avvocato Nucci -.     Perfetto! Infatti la domanda 

successiva era questa, cioè se era a conoscenza del fatto 

che, per ottenere la gestione, per cui la concessione da 

parte del Comune, dello spazio, era stata regolarmente 

costituita un’associazione... TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    

Sì, sì! DIFESA Avvocato Nucci -.     ...denominata Centro 

sociale GRAMNA. Senta,  nel corso degli anni lei ha avuto 

contatti per motivi di lavoro evidentemente con i membri del 

centro sociale GRAMNA? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Sì. 

DIFESA Avvocato Nucci -.     Lei ha parlato appena qualche 

secondo fa di Francesco Gaudio. TESTIMONE Ispettore Gifuni -

.    Sì. DIFESA Avvocato Nucci -.     Che era diciamo nella 

delegazione che ha incontrato il sindaco... diciamo era 

l’esponente che aveva riferito delle necessità del centro. 

Sa dirmi oggi Francesco Gaudio se svolge attività politica e 

se svolge attività politica all’interno di qualche partito? 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Ho perso un po’ i contatti 
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con... DIFESA Avvocato Nucci -.     Sa se Francesco Gaudio è 

segretario provinciale di Rifondazione Comunista? TESTIMONE 

Ispettore Gifuni -.    È di Rifondazione Comunista. DIFESA 

Avvocato Nucci -.     È candidato alle elezioni con 

Rifondazione Comunista? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Sì, 

lo ho saputo. Sì. DIFESA Avvocato Nucci -.     Perfetto! 

Senta,  nel corso degli anni evidentemente... e parliamo dal 

’90 al 2002, cioè fatti antecedenti a quelli per cui è 

processo, lei ha avuto modo di svolgere attività di indagine 

per quelle che erano le attività del centro sociale? La 

domanda iniziale era ha mai svolto attività di indagine per 

reati associativi collegati ad appartenenti al centro 

sociale GRAMNA? Io non penso che a Cosenza si siano fatte 

tantissime indagini per reati associativi collegati ad 

attività politiche! TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    No, 

associative se non erro no! DIFESA Avvocato Nucci -.     

Associativi no. Diciamo era attività di indagine collegata 

alla normale amministrazione di un centro sociale! Mi pare 

che le denuncie più ricorrenti fossero radunata sediziosa... 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Sì. DIFESA Avvocato Nucci -.     

Ecco! Radunata sediziosa, tradotto in termini significa, 

questo per i giudici popolari, aver partecipato ad un corteo 

senza autorizzazione o sbaglio? TESTIMONE Ispettore Gifuni -

.    Sì. DIFESA Avvocato Nucci -.     Perfetto! Senta,  lei 
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conosce Curcio Anna e Claudio Dionesalvi? TESTIMONE 

Ispettore Gifuni -.    Sì. DIFESA Avvocato Nucci -.     Li 

conosce come appartenenti al centro sociale GRAMNA? 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Sì. DIFESA Avvocato Nucci -.     

Nel 2001, non vorrei sbagliarmi sulle date, a maggio ci fu 

una riunione, quella per la costituzione del Sud Ribelle, 

lei la ricorda? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Sì. DIFESA 

Avvocato Nucci -.     La riunione fu effettuata al centro 

sociale GRAMNA? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Sì. DIFESA 

Avvocato Nucci -.     La riunione fu preceduta da attività 

divulgativa, tipo affissione di manifesti, diffusione di 

volantini per la città e comunque altre attività di 

divulgazione attraverso l’utilizzo di Radio Ciroma? 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Non me lo ricordo bene. 

ricordo che c’era... c’era qualcosa che annunciava questa 

costituzione... non questa costituzione, questa riunione 

tramite un documento... se non sbaglio e-.mail. DIFESA 

Avvocato Nucci -.     Lei non ricorda dell’affissione nelle 

strade di Cosenza di un manifesto dove non solo si dava 

risalto all’assemblea per la costituzione del Sud Ribelle, 

ma anche dei gruppi che aderivano all’iniziativa? TESTIMONE 

Ispettore Gifuni -.    Se non erro sì, però per Genova... 

sta parlando per Genova? DIFESA Avvocato Nucci -.     No, 

sto parlando di maggio del 2001, non vorrei sbagliarmi sulla 
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data, la riunione, che poi era un’assemblea, che il termine 

esatto questo è, per la costituzione della rete del Sud 

Ribelle. TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Che io mi ricordo 

c’era un articolo che poi è uscito sul quotidiano che lì 

c’era scritto tutte le associazioni... c’erano... DIFESA 

Avvocato Nucci -.     Ricorda se c’erano anche partiti 

politici che partecipavano all’assemblea, mi riferisco ai 

Verdi, a Rifondazione Comunista, ai Comunisti Italiani... 

non mi ricordo la sigla qual è, il [Parole incomprensibili]? 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Non vorrei sbagliare, ma se 

c’erano i Giovani Comunisti... DIFESA Avvocato Nucci -.     

Perfetto. Lei ha partecipato... TESTIMONE Ispettore Gifuni -

.    Se non erro! DIFESA Avvocato Nucci -.     Lei, nella sua 

qualità ovviamente, ha partecipato alla riunione come 

attività di intelligence per verificare il contenuti, la 

partecipazione, le adesioni...? TESTIMONE Ispettore Gifuni -

.    Non ho partecipato chiaramente alla riunione, però... 

DIFESA Avvocato Nucci -.     Chiamiamola assemblea che... 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    ...abbiamo fatto i dovuti 

accertamenti. DIFESA Avvocato Nucci -.     Lei era presente 

nelle adiacenze del centro sociale GRAMNA? TESTIMONE 

Ispettore Gifuni -.    Sì. DIFESA Avvocato Nucci -.     

Potrebbe riferirci se l’assemblea era un’assemblea aperta al 

pubblico o era inibita alla partecipazione alla 
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cittadinanza? Era aperta a chiunque? TESTIMONE Ispettore 

Gifuni -.    Guardi, noi non eravamo, ripeto... cioè non 

eravamo nei pressi del centro sociale, ma non credo che 

c’era questo impedimento. DIFESA Avvocato Nucci -.     Lei 

ha notato nella sua attività ovviamente una partecipazione 

modesta, notevole, normale a questa assemblea o è stata una 

cosa marginale di quelle che passano del tutto inosservata? 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Bèh... marginale e del 

tutto inosservata, questo non so risponderle! So che erano 

40, 50 persone più o meno! DIFESA Avvocato Nucci -.     

Senta,  per quanto riguarda le attività successive del 

centro sociale, ricorda se venne data diffusione attraverso 

anche Radio Ciroma? Lei conosce Radio Ciroma? TESTIMONE 

Ispettore Gifuni -.    Sì. DIFESA Avvocato Nucci -.     È 

un’emittente che fa capo ai movimenti e ai gruppi... 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Sì. DIFESA Avvocato Nucci -.     

...diciamo antagonisti della città? TESTIMONE Ispettore 

Gifuni -.    Sì, antagonisti. DIFESA Avvocato Nucci -.     È 

ancora attiva Radio Ciroma? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    

Mi sembra di sì. DIFESA Avvocato Nucci -.     È ancora 

attivo il centro sociale GRAMNA? Esiste ancora? TESTIMONE 

Ispettore Gifuni -.    Sì. DIFESA Avvocato Nucci -.     

Perfetto. Senta,  ricorda se attraverso Radio Ciroma e anche 

attraverso la diffusione di documenti, volantini e anche 



 24

manifesti venne dato risalto a quello che era stato il 

contenuto dell’assemblea, per cui le determinazioni cui 

l’assemblea era giunta? Ricorda se c’era stato un documento 

dove si parlava della nascita di un nuovo soggetto politico, 

appunto la rete del Sud Ribelle? TESTIMONE Ispettore Gifuni 

-.    Sì, come vi ho detto prima... DIFESA Avvocato Nucci -.     

Ricorda se il contenuto di questo documento appunto era un 

sunto di quelli che erano i lavori, ma soprattutto parlava 

di quella che era l’emergenza legata al sud, cioè il motivo 

per cui era nato questo nuovo soggetto politico era per 

affrontare le emergenze politiche collegate al sud 

dall’inquinamento alla disoccupazione, ricorda se erano 

questi i temi dibattuti in quell’assemblea? TESTIMONE 

Ispettore Gifuni -.    Non mi ricordo bene, però... sì, in 

linea di massima c’erano questi... se non erro... adesso non 

so dirle... DIFESA Avvocato Nucci -.     In linea generale! 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Sì, nel sociale chiamiamo. 

DIFESA Avvocato Nucci -.     Perfetto! TESTIMONE Ispettore 

Gifuni -.    Proprio nel sociale, ecco, sì, quello sì. 

DIFESA Avvocato Nucci -.     Senta,  successivamente, non 

vorrei sbagliarmi, ma era il luglio del 2001, lei ha avuto 

modo di partecipare per attività investigativa al presidio 

dinanzi all’agenzia interinali del lavoro? TESTIMONE 

Ispettore Gifuni -.    Sì, sono intervenuto in un secondo 
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momento. DIFESA Avvocato Nucci -.     Potrebbe riferire 

qual’era il clima che si respirava all’interno dell’agenzia 

del lavoro, c’era tensione, vi erano stati momenti di 

tensione, vi erano stati danneggiamenti, vi erano stati 

incidenti, vi era...? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    

Allora quella mattina... da premettere che noi quel periodo 

là, voglio precisare questo... noi eravamo dei servizi 

tecnici diciamo... quindi... quando loro hanno occupato 

questa struttura... DIFESA Avvocato Nucci -.     Agenzia. 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Agenzia, hanno fatto questa 

manifestazione all’interno della struttura... non so adesso 

quanto tempo sono stati lì dentro, che noi chiaramente non 

siamo andati! Sono stati almeno un paio d’ore e poi con 

alcuni manifestanti, terminata la manifestazione, ci siamo 

trovati fuori l’agenzia. Difatti ho parlato con qualcuno di 

loro dicendo se era tutto apposto, insomma i soliti 

accertamenti diciamo, che nulla fosse... però... solo che... 

poi sono andati via, ecco! DIFESA Avvocato Nucci -.     Le 

risulta se al presidio aveva partecipato anche la RAI nella 

persona di Annarosa Macrì, come giornalista, che aveva 

intervistato appunto i partecipanti per solo motivi 

simbolici dell’occupazione, che così vogliamo chiamarlo 

occupazione? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    No, non lo so. 

DIFESA Avvocato Nucci -.     Le risulta se prima del 
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presidio era stato diffuso un documento attraverso un 

volantinaggio che invitava la cittadinanza a partecipare al 

presidio stesso, spiegando i motivi di quell’occupazione 

simbolica? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Non me lo 

ricordo questo. DIFESA Avvocato Nucci -.     Comunque lei 

esclude che ci siano state tensioni, incidenti o 

quant’altro, tanto che non siete dovuti neanche entrare 

all’interno? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    No, ripeto, 

noi siamo... non siamo entrati all’interno! DIFESA Avvocato 

Nucci -.     Perfetto! TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Io 

personalmente ho preso contatti, ripeto, con alcuni 

manifestanti apparentemente tranquilli... DIFESA Avvocato 

Nucci -.     Tranquilli! TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Sì, 

sì, abbiamo parlato, quindi... DIFESA Avvocato Nucci -.     

Successivamente lei ha partecipato anche in veste della sua 

funzione ai lavori di Genova, nel senso al G8? TESTIMONE 

Ispettore Gifuni -.    Io non ero a Genova. DIFESA Avvocato 

Nucci -.     Ah, lei non era a Genova! TESTIMONE Ispettore 

Gifuni -.    Sono stato a Genova... DIFESA Avvocato Nucci -.     

Preventivamente! TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    

...anticipatamente per alcuni servizi. DIFESA Avvocato Nucci 

-.     Lei ricorda la organizzazione del centro sociale... 

organizzazione del viaggio da parte dei ragazzi del centro 

sociale GRAMNA come è avvenuta? Ricorda come sono partiti? 
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TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    In che senso? DIFESA 

Avvocato Nucci -.     Ricorda se sono partiti in treno? 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Sì. DIFESA Avvocato Nucci -.     

Ricorda se ad accompagnarli alla stazione di Vagliolise vi 

era una delegazione del Comune composta anche da assessori 

del Comune? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Sì, c’era 

Franco Piperno. DIFESA Avvocato Nucci -.     Ricorda se 

nell’occasione vennero intervistati sia il già sindaco 

Onorevole Mancini e  Franco Piperno appunto sulla partenza 

di questi ragazzi per Genova, sul contenuto dei lavori di 

Genova e su altro? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    No... 

non ho capito... Giacomo Mancini, com’è? DIFESA Avvocato 

Nucci -.     Se vi era stata un’intervista prima della 

partenza che spiegava il perché il Comune aveva contribuito 

all’organizzazione del viaggio, mettendo a disposizione dei 

denari per allestire i treni speciali e quant’altro, ricorda 

questo particolare? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    No! 

questo particolare no! DIFESA Avvocato Nucci -.     

Perfetto! TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Mi ricordo che 

c’erano state delle richieste... non so... proprio per il 

viaggio, per i biglietti, però che sia intervenuto il 

Comune, questo non... DIFESA Avvocato Nucci -.     Ricorda 

se i membri del centro sociale GRAMNA all’atto di recarsi a 

Genova partirono tutti assieme come sempre, no? come negli 
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altri cortei? Avevate avuto modo anche di seguirli 

evidentemente per ragioni investigative nei diversi cortei 

che si svolgevano in Italia? Era una partenza uguale a tutte 

le altre potremmo dire, anzi forse questa sponsorizzata 

dagli enti pubblici, sponsorizzata da qualche partito? 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    No, questo non me lo 

ricordo! So che quella sera, adesso... il 18 o il 19... il 

18 se non erro a sera erano partiti e un gruppo era partito 

dalla stazione  Vagliolise, qualcuno è partito da 

Castiglione e alcuni sono partiti dalla stazione di Paola. 

DIFESA Avvocato Nucci -.     Perfetto. Senta,  ho quasi 

concluso, lei ha svolto attività di servizio anche in 

occasione di competizioni sportive e mi riferisco alle 

partite del Cosenza Calcio? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    

Sì. DIFESA Avvocato Nucci -.     Sa se Claudio Dionesalvi 

aderiva a qualche gruppo di Ultrà? Era un’Ultrà del Cosenza 

Calcio? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Sì. DIFESA Avvocato 

Nucci -.     Il gruppo era La Nuova Guardia? TESTIMONE 

Ispettore Gifuni -.    Nuova Guardia. DIFESA Avvocato Nucci 

-.     Senta,  siccome emerge da... io le spiego il 

perché... lo spiego a tutti di questa domanda, perché 

potrebbe sembrare banale se non peggio, sa se una delle 

canzoni... degli slogan che lanciava il gruppo Nuova Guardia 

era “Noi siamo una brigata drogati e delinquenti”? se lo 
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ricorda questo coro allo stadio? Glielo potrei anche 

cantare! PRESIDENTE  -.    No, va bèh, non fa niente! DIFESA 

Avvocato Nucci -.     Lo ricorda questo? TESTIMONE Ispettore 

Gifuni -.    No,. detto così non me lo ricordo. DIFESA 

Avvocato Nucci -.     Se glielo canta? TESTIMONE Ispettore 

Gifuni -.    Può darsi! DIFESA Avvocato Nucci -.     Avrei 

bisogno che qualcuno mi scriva anche le parole precedenti! 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Qualche coro me lo ricordo, 

ma non questo! DIFESA Avvocato Nucci -.     Non so io tutto 

il coro, potrei dirglielo! TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    

Qualcuno... qualche coro me lo ricordo, ma... DIFESA 

Avvocato Nucci -.     “Siamo di Cosenza, siamo tanti, noi 

siamo una brigata drogati e delinquenti”, era questo il 

coro? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    No! io questo proprio 

non me lo ricordo! DIFESA Avvocato Nucci -.     Quando ci si 

riferisce a drogati, lei potrebbe riferire se il gruppo 

storico degli Ultrà di Cosenza si chiama Nuclei Sconvolti? 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Adesso... DIFESA Avvocato 

Nucci -.     Eh... Nuclei Sconvolti. TESTIMONE Ispettore 

Gifuni -.    Nuclei Sconvolti ci sono. DIFESA Avvocato Nucci 

-.     Va bene, nessun’altra domanda. TESTIMONE Ispettore 

Gifuni -.    Nuclei Sconvolti ci sono! DIFESA Avvocato Nucci 

-.     Nessun’altra domanda. PRESIDENTE  -.    Va bene, 

[Parola incomprensibile]. TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    
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Sì, Nuclei Sconvolti, Nuova Guardia... PRESIDENTE  -.    

[Voci sovrapposte parole incomprensibili]. TESTIMONE 

Ispettore Gifuni -.    Alto Group (?). adesso quelli che mi 

ricordo! DIFESA Avvocato Nucci -.     C’è una telefonata 

dove viene attribuito un significato particolare a questa 

frase “Drogati e delinquenti”! PRESIDENTE  -.    Domande? 

DIFESA Avvocato Luigi Bonofiglio -.   Presidente, una io. 

Ispettore Buongiorno. TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    

Buongiorno. DIFESA Avvocato Bonofiglio -.    Siccome il suo 

esame è avvenuto diverso tempo fa, mi vuole precisare se lei 

ha partecipato in qualità di osservatore alle manifestazioni 

di Napoli? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Alla? DIFESA 

Avvocato Bonofiglio -.    Alla manifestazione che si è 

tenuta a Napoli? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Cioè io 

ero lì a Napoli? DIFESA Avvocato Bonofiglio -.    Sì. 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    No. DIFESA Avvocato 

Bonofiglio -.    Benissimo. DIFESA Avvocato Senese -.    

Avvocato Senese, buongiorno. TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    

Buongiorno a lei. DIFESA Avvocato Senese -.    Anche io ho 

l’esigenza di ripercorrere parte del suo esame. spero che... 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Va bene. DIFESA Avvocato 

Senese -.    Lei fu molto preciso ovviamente. Lei ha 

iniziato proprio il suo esame del 19 ottobre facendo 

riferimento alle giornate del 13 e 14 luglio del 2001, nel 
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corso delle quali ci sarebbe stato un incontro a Napoli, 

preparatorio diciamo così, organizzatorio della trasferta 

genovese, presso un centro sociale che si chiama centro 

sociale Giorgio, da questa parte del suo esame. innanzitutto 

io vorrei fare una domanda di ordine preliminare, che forse 

mi consente di sfrondare il controesame. Lei quello che ha 

riferito in ordine a queste giornate napoletane del 13 e 14 

luglio lo ricava dalla lettura delle intercettazioni 

telefoniche o ci sono spunti o elementi investigativi 

ulteriori rispetto al contenuto delle intercettazioni? 

Perché capirà che ovviamente... se fosse solo il racconto 

delle intercettazioni potrei semplificare il mio 

controesame! TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Comunque, va 

bene, è passato un po’ di tempo, giustamente, come ha detto 

lei, io sono stato abbastanza preciso perché evidentemente 

perché molto... DIFESA Avvocato Senese -.    Preparato. 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Molto preparato. Che io 

ricordo inerente alla domanda sua come prova sostanziale 

diciamo... parliamo di carte, no? abbiamo la prova che in 

quella data ha partecipato Anna Curcio a quella... DIFESA 

Avvocato Senese -.    No, mi scusi, la mia domanda non è... 

PRESIDENTE  -.    È un’altra la domanda. DIFESA Avvocato 

Senese -.    Tutto quello che lei ha riferito... TESTIMONE 

Ispettore Gifuni -.    Non l’ho capita allora! DIFESA 
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Avvocato Senese -.    ...su queste... perché il Pubblico 

Ministero ha iniziato l’esame dicendo “lei ha svolto 

un’attività di ascolto, di intercettazione e di 

individuazione di persone che hanno partecipato alla 

riunione del 13 e 14 luglio 2001” e lei rispondeva e diceva 

“Sì, c’è stata una riunione presso questo centro 

sociale...”... ed ha iniziato a parlare per un bel po’ di 

tempo. A me interessa capire che attività avete svolto, cioè 

lei personalmente ha solo letto le intercettazioni? Allora 

ce le leggiamo anche noi, non c’è bisogno di... oppure ci 

sono attività investigative ulteriori che avete svolto? 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Come dicevo noi abbiamo... 

cioè abbiamo una segnalazione da parte della DIGOS di Napoli 

che, durante quella riunione avvenuta il 13... adesso il 13 

e 14 luglio... adesso non ricordo bene il giorno, c’era 

stata una segnalazione da parte della DIGOS di Napoli che a 

questa manifestazione ha partecipato... no, che ha 

partecipato, hanno rilevato una targa di una macchina che, 

se non erro, era una Y10 di proprietà di Anna Curcio. DIFESA 

Avvocato Senese -.    E lei personalmente quindi che 

accertamento ha svolto? Mi faccia capire per... in ordine a 

questo... TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    No, che poi lì... 

questo tipo di informazione l’abbiamo poi diciamo... abbiamo 

fatto non un controesame... l’abbiamo individuata nelle 
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intercettazioni telefoniche, perché era proprio lei che 

diceva che... DIFESA Avvocato Senese -.    Quindi lei 

riferisce il contenuto delle intercettazioni telefoniche? 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Delle intercettazioni 

telefoniche. DIFESA Avvocato Senese -.    Quando parla nel 

corso dell’esame [Parole incomprensibili]? TESTIMONE 

Ispettore Gifuni -.    Materialmente abbiamo... che io 

ricordi, solamente quella segnalazione da parte... 

PRESIDENTE  -.    Avete materialmente solamente accertato 

che quella targa apparteneva all’autovettura di Anna Curcio, 

solo questo... TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Sì, però... 

PRESIDENTE  -.    ...come accertamento diretto? TESTIMONE 

Ispettore Gifuni -.    Accertamento diretto. PRESIDENTE  -.    

A Napoli non è andato. TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    

Esatto! PRESIDENTE  -.    Ha proceduto soltanto all’ascolto 

delle intercettazioni. TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Eh! 

DIFESA Avvocato Senese -.    Quindi lei... PRESIDENTE  -.    

[Voci sovrapposte parole incomprensibili]. DIFESA Avvocato 

Senese -.    ...non ha fatto accertamenti per verificare se 

esiste realmente un centro sociale che si chiama Giorgio a 

Napoli? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Ce lo ha segnalato 

la DIGOS... DIFESA Avvocato Senese -.    Quindi lei non è in 

grado di... TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    La DIGOS di 

Napoli ce l’ha segnalato. DIFESA Avvocato Senese -.    Ci 
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può dire nella persona di chi? Perché, visto che sono di 

Napoli, non esiste un centro sociale che si chiama Giorgio. 

Vorrei a questo punto capire chi ha fatto l’accertamento e 

che tipo di accertamento è stato fatto! PRESIDENTE  -.    

[Voci sovrapposte parole incomprensibili]. TESTIMONE 

Ispettore Gifuni -.    Io adesso non mi ricordo quello che 

c’è scritto nella segnalazione, però è chiaro che faccio 

capo a quello che mi dicono i miei colleghi di Napoli. Se 

hanno partecipato a questa manifestazione! DIFESA Avvocato 

Senese -.    Senta,  lei sempre in ordine a questa riunione 

napoletana, quindi ora apprendiamo che si è limitato a 

riferire il contenuto delle intercettazioni in ordine a 

tutto il resto... diciamo il proseguo e l’organizzazione 

della riunione, però fa riferimento ad Alfonso De Vito nel 

corso del suo esame [Parole incomprensibili] e dice che 

avete verificato che c’era un numero di un’utenza telefonica 

comunicare direttamente con Napoli Alfonso al 333964 finale, 

il Pubblico Ministero le chiede se avete accertato chi è. 

lei dice “Sì, sicuramente Alfonso De Vito”. Ci può dire come 

avete accertato che questo Alfonso che ha un’utenza in uso 

con il 964 finale è Alfonso De Vito? Quali sono le attività 

di accertamento che ha svolto lei? TESTIMONE Ispettore 

Gifuni -.    Il numero qual’era? DIFESA Avvocato Senese -.    

333... TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    E un cellulare? 
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DIFESA Avvocato Senese -.    Sì, è un cellulare. Però visto 

che lei... le devo anche per correttezza... dice anche, a 

domanda del Pubblico Ministero “Lo avete accertato?”, “Sì, 

sicuramente. Adesso non ricordo se lo SCA pure, ma insomma 

sicuramente l’abbiamo... non vorrei confondermi”. Siccome lo 

SCA è un centro sociale, quindi avrebbe un numero di utenza 

fissa. TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Sì. DIFESA Avvocato 

Senese -.    Invece questo è un cellulare. TESTIMONE 

Ispettore Gifuni -.    Sì. DIFESA Avvocato Senese -.    Che 

accertamento avete fatto per attribuire la paternità di 

questo cellulare ad uno degli imputati? questa è la domanda! 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Adesso questo non me lo 

ricordo. Rispondo alla stessa domanda che... alla stessa 

riposta che adesso non me lo ricordo questo particolare. Mi 

ricordo che era in qualche documento, in qualche coso che 

noi abbiamo accertato poi effettivamente che era di Alfonso 

De Vito. DIFESA Avvocato Senese -.    No, c’era un documento 

in cui diceva ai cosentini “Per quelli che devono venire a 

Napoli comunicare direttamente con Alfonso” e c’è un numero 

di cellulare. Lei dice che questo Alfonso si identifica per 

Alfonso De Vito. In base a cosa, visto che a Napoli gli 

Alfonso sono tanti, da che cosa lei dice che è Alfonso De 

Vito questo Alfonso? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Adesso 

come faccio a risponderle se non ho le carte! Sicuramente se 
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abbiamo detto questo è sicuro che è Alfonso De Vito, però... 

PRESIDENTE  -.    Però lei deve spiegare come arriva 

all’identificazione! TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Questo 

dottoressa... PRESIDENTE  -.    Non se lo ricorda, va bene. 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Io non me lo0 ricordo 

perché eravamo un gruppo di persone... poi... può darsi 

che... DIFESA Avvocato Senese -.    Comunque non è poi... 

andiamo avanti, può darsi che il suo collega... qualcuno dei 

suoi colleghi... TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Però se 

lei... io faccio accertamenti meglio su quello e vi saprò 

dare risposta. DIFESA Avvocato Senese -.    Lei non ha i 

suoi atti con se da consultare? TESTIMONE Ispettore Gifuni -

.    Sono 30 faldoni! DIFESA Avvocato Senese -.    Va bene. 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Non so dove trovarli, non 

per altro! non mi ricordo dove materialmente... DIFESA 

Avvocato Senese -.    Se la Corte avrà esigenza la 

riciteremo... se ci sarà esigenza. Senta,  indipendentemente 

da come siete arrivati a questa identificazione, visto che 

appunto nel documento cui lei ha fatto riferimento si diceva 

“Per chi deve venire a Napoli contattare Alfonso” e c’è il 

numero di telefono, avete verificato poi se ci sono 

telefonate di qualcuno degli imputati che nei giorni 

antecedenti al 13 e 14 luglio 2001 telefonano poi a questo 

Alfonso, che hanno consentito insomma degli sviluppi 
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investigativi o non ci sono poi le telefonate tra gli 

imputati e questo Alfonso? A me non risultano esserci, 

quindi la domanda è retorica, però! TESTIMONE Ispettore 

Gifuni -.    Non... non me lo ricordo! DIFESA Avvocato 

Senese -.    Senta,  lei ha fatto anche nel corso del suo 

esame riferimento ad una telefonata con un giornalista del 

12 luglio 2001, in cui si parla per l’appunto di questa 

riunione a Napoli del Sud Ribelle. Ricorda questa telefonata 

il 12 luglio 2001 ora 20.24 ad un giornalista che si chiama 

Roberto? A me interessa capire nella telefonata 

sostanzialmente si pubblicizzava questo... con la stampa 

questa riunione napoletana, si chiedeva di pubblicare 

notizie in ordine...? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Ma la 

riunione qual’era? DIFESA Avvocato Senese -.    Una 

telefonata! TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Quella... 

DIFESA Avvocato Senese -.    Sempre del luglio 2001. 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    No, dico sempre riguardante 

quella... DIFESA Avvocato Senese -.    Sempre la riunione 

del 13, 14... TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Quella del 13 

e 14 luglio? DIFESA Avvocato Senese -.    ...luglio che 

sarebbe avvenuto in questo fantomatico centro sociale 

Giorgio. TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Non me lo ricordo! 

DIFESA Avvocato Senese -.    Senta,  lei nel corso del suo 

esame ha fatto riferimento ad un episodio che sarebbe... che 
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è avvenuto nel porto di Napoli il 6 luglio 2001. [Parola 

incomprensibile] European Vision, cui era presente Francesco 

Caruso, ricorda questa...? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    

Dalle intercettazioni sì. DIFESA Avvocato Senese -.    

Sempre dalle intercettazioni lei ricava quindi questi 

episodi? Lei non era presente a Napoli né ha svolto... 

PRESIDENTE  -.    Ha risposto, ha detto no. DIFESA Avvocato 

Senese -.    È un altro episodio questo, quindi sto andando 

per ordine... TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    È un altro 

episodio, sì. PRESIDENTE  -.    Ma lei a Napoli a 

quest’altro... TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    No, non 

c’ero. PRESIDENTE  -.    Non c’è andato mai? Non c’è stato 

mai? No? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    [Nessuna risposta 

registrata, forse il teste ha risposto a cenni]. PRESIDENTE  

-.    Lo ha detto prima. DIFESA Avvocato Senese -.    Quindi 

anche l’episodio del 6 luglio 2001, il fatto della nave, 

diamo il foglio di via al comandante... TESTIMONE Ispettore 

Gifuni -.    È stato raccontato proprio dal... DIFESA 

Avvocato Senese -.    Nelle telefonate? TESTIMONE Ispettore 

Gifuni -.    Sì. DIFESA Avvocato Senese -.    Quindi lei si è 

limitato a riferire il contenuto delle telefonate? TESTIMONE 

Ispettore Gifuni -.    Sì. DIFESA Avvocato Senese -.    

Senta,  è a conoscenza della circostanza che era presente 

alla manifestazione anche il partito la Rifondazione 
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Comunista? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    No, questo non 

lo so. non c’ero, quindi... DIFESA Avvocato Senese -.    Non 

ha fatto poi accertamenti? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    

No. So che... io mi ricordo... DIFESA Avvocato Senese -.    

Sa se era presente la RAI e mediaste, c’erano le 

televisioni... sia la televisione pubblica che Mediaste? 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Guardi, non vorrei 

sbagliare, ma era stata ripresa questa manifestazione. 

DIFESA Avvocato Senese -.    Esatto! TESTIMONE Ispettore 

Gifuni -.    Se non erro, era stata ripresa. DIFESA Avvocato 

Senese -.    Quindi è tutto ripreso, cioè questa 

manifestazione simbolica al porto di Napoli con i famosi...? 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Io me lo ricordo... anche 

lo hanno fatto vedere al telegiornale che c’era stato questo 

scontro tra alcuni manifestanti nel porto di Napoli... uno 

scontro tra manifestanti e Polizia. Questo sì, me lo 

ricordo! Lo hanno dato anche nei TG. DIFESA Avvocato Senese 

-.    Sì, nei telegiornali nazionali. TESTIMONE Ispettore 

Gifuni -.    Sì. DIFESA Avvocato Senese -.    Principali 

telegiornali nazionali. Senta,  ricorda che c’è una 

telefonata cui lei aveva anche fatto riferimento... ma 

adesso non la trovo la pagina, nel suo esame tra il prete 

Vitaliano della Sala (?) e Francesco Caruso... la numero 

4652 del 6 luglio dovrebbe essere, in cui Caruso racconta 
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che i manifestanti erano stati uccisi di mazzate, questa 

espressione, dalla Polizia? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    

Adesso le parole non me le ricordo precise... però io mi 

ricordo di quella telefonate che... DIFESA Avvocato Senese -

.    Ce l’ho qua. Se lei vuole... TESTIMONE Ispettore Gifuni 

-.    Proprio la telefonata? DIFESA Avvocato Senese -.    Sì. 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Adesso non so chi è che ha 

telefonato, se Caruso... DIFESA Avvocato Senese -.    C’è 

una telefonata... TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    ...o 

Casarini. Non so chi dei due ha chiamato. va bene. DIFESA 

Avvocato Senese -.    No, lei si confonde. Quello è Carlini, 

è tutta un’altra cosa! io sto parlando... TESTIMONE 

Ispettore Gifuni -.    No, sto parlando proprio di questa! 

DIFESA Avvocato Senese -.    Della telefonata 4652 delle ore 

14.07 del 6 luglio 2001 tra Vitaliano della Sala e Caruso, 

in cui Francesco Caruso, raccontando al manifestazione che è 

stata ripresa dalle televisioni e di cui poi potremmo poi 

eventualmente acquisire il materiale, racconta, dice “Noi 

eravamo in 50 e loro erano in 150 e ci hanno uccisi di 

mazzate”. Lei la ricorda questa...? TESTIMONE Ispettore 

Gifuni -.    Se me la fa leggere gliela confermo. DIFESA 

Avvocato Senese -.    Se lei la ricorda, se no... PRESIDENTE  

-.    Dato che la ricorda... cioè che la ricordi il teste... 

DIFESA Avvocato Senese -.    Visto che ha ricordato... [Voci 
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sovrapposte parole incomprensibili]... PRESIDENTE  -.    

Un’altra domanda. TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Io 

credevo che lei stesse parlando di quella telefonata fra 

Casarini... PRESIDENTE  -.    No, no! DIFESA Avvocato Senese 

-.    Senta,  lei ha fatto riferimento anche a dei tappetini 

e a delle protezioni. Anche qua lei riferisce il contenuto 

delle intercettazioni quando nel corso del suo esame 

racconta di una intenzione di Francesco Caruso di portarsi i 

tappetini a Genova? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Sempre 

sulle intercettazioni. Sono parole... DIFESA Avvocato Senese 

-.    Va bene, allora andiamo... TESTIMONE Ispettore Gifuni 

-.    Sono loro parole che noi abbiamo trascritto 

integralmente quello che loro hanno detto. né più e né meno 

chiaramente! DIFESA Avvocato Senese -.    Quindi si ricorda 

che c’è al telefonata del 17 luglio 2001 in cui Caruso dice 

“Portiamo tutto ciò che è legale portare. I tappetini, i 

materassini”... se vuole gliela trovo la telefonata! 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Ho detto questo? DIFESA 

Avvocato Senese -.    No, lo dice Caruso veramente, non lo 

dice lei nella telefonata! TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    

No, ho riferito... DIFESA Avvocato Senese -.    No, non lo 

ha riferito, lei ha detto solo che portavano i tappetini! 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Va bene... DIFESA Avvocato 

Senese -.    La telefonata è del 17... visto che lei l’ha 
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trascritta, il 17 luglio 2001 ore 17.12, in cui Francesco 

Caruso parlerebbe con Alfonso De Vito e dice “Portiamo 

tranquillamente tutto quello che si può portare per legge”. 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    C’è scritto così? confermo! 

Se c’è scritto così, confermo! DIFESA Avvocato Senese -.    

Allora non facciamo altre domande! Senta,  ho quasi 

concluso. Lei ha fatto riferimento anche allo Stadio Carlini 

di Genova. TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Sì. DIFESA 

Avvocato Senese -.    Ora ha detto a pagina 116 del verbale 

“Era, per quanto io ne sappia, il posto dov’erano ospitati i 

manifestanti”. Allora innanzitutto vorrei capire lei che 

tipo di conoscenza ha, quale attività di indagine ha svolto 

su Genova? Cioè se lei riferisce notizie come diciamo posso 

averne io per averle apprese al telegiornale, dalla stampa, 

che al Carlini dormivano dei manifestanti oppure se lei ha 

delle conoscenze diciamo di tipo investigativo differenti? 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Dunque che io mi ricordi... 

va bèh, io sono stato a Genova antecedentemente, cioè prima 

del G8 per alcuni servizi e so che il Comune aveva dato 

delle aree... delle aree attorno a Genova per ospitare i 

manifestanti. Una di queste aree era il Carlini di Genova, 

che è uno stadio... è uno stadio comunale che si trova 

appunto a Genova. Va bèh, tra l’altro abbiamo anche i 

filmati, abbiamo un sacco di materiale che i manifestanti 
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erano al Carlini. DIFESA Avvocato Senese -.    Tutti i 

manifestanti? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    No! DIFESA 

Avvocato Senese -.    Ecco, allora lei è a conoscenza della 

circostanza che il Comune di Genova, ovviamente di concerto 

con la Prefettura, con le forze dell’ordine, avevano 

organizzato vari punti diciamo anche di... avevano 

autorizzato vari punti di partenza dei cortei e se sì se ci 

può dire qual’era la composizione della manifestazione... 

dei manifestanti che dovevano partire e sono partiti poi 

effettuata dal Carlini? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    A 

questa sua domanda può... forse ha risposto anche il dottor 

Mortola, perché lui è che dirigeva i servizi e sapeva tutti 

i cortei... DIFESA Avvocato Senese -.    Lei lo sa? 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    ...da dove partivano. 

Quello che le posso dire io, dal Carlini... cioè glielo 

posso dire con sicurezza, sono partiti il gruppo di 

manifestanti che facevano capo a Caruso e Casarini, tute 

bianche, come lo volete chiamare voi. Insomma il gruppo del 

Carlini era quello capeggiato diciamo... erano... da Caruso 

e Casarini. DIFESA Avvocato Senese -.    Visto che si tratta 

di cortei di migliaia di persone, le risulta che dal Carlini 

dovevano partire e poi sono effettivamente partiti 

Rifondazione Comunista, Giovani Comunisti, Tute Bianche, 

cioè un certo tipo di manifestanti, mentre ad esempio gruppo 
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di matrice differente, di connotazione politica differente 

sono partiti ad esempio da piazza Montano gli anarchici. 

Cioè ciascun gruppo di appartenenza aveva un suo percorso 

autorizzato dalla Questura? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    

In fatto di autorizzazione, non... va bèh... PRESIDENTE  -.    

Ma la fonte della sua conoscenza qual è su queste 

circostanze? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Che ci furono 

varie zone della città... PRESIDENTE  -.    Siete stati 

informati dalla polizia di Genova... dalla Questura di 

Genova? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    No, no! PRESIDENTE  

-.    Avete ricevuto queste informazioni? No? TESTIMONE 

Ispettore Gifuni -.    Noi abbiamo avuto dei contatti con 

Genova e... PRESIDENTE  -.    Ma vi hanno detto anche i 

luoghi di partenza dei cortei e la composizione dei cortei? 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Questo sta parlando prima? 

sì, c’era da parte del Ministero una circolare che noi 

avevamo che praticamente avevano diviso le zone in zone 

rosa... adesso... rosse... un’altra... blocco nero. Insomma 

adesso non ricordo bene le cose. Di questo eravamo 

informati, ma antecedentemente, cioè che noi dovevamo 

segnalare alla Questura di Genova il gruppo che partiva di 

qua a quale appartenenza... adesso... dove... e noi... 

PRESIDENTE  -.    Quindi su queste domande della Difesa lei 

risponde per sentito dire? su che cosa? TESTIMONE Ispettore 
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Gifuni -.    So che per esempio gli anarchici sono 

partiti... da Piazza Danovi. PRESIDENTE  -.    Ma questo chi 

glielo ha detto? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Lo abbiamo 

nelle carte. Questo lo abbiamo nelle carte. PRESIDENTE  -.    

Dall’informativa. Avete delle informative... TESTIMONE 

Ispettore Gifuni -.    Sì, sì! PRESIDENTE  -.    C’è stato 

uno scambio di informazioni tra la Questura di Cosenza e 

quella di Genova. Va bene. DIFESA Avvocato Senese -.    

Anche dagli stessi imputati che dicevano che dovevano 

partire da lì... PRESIDENTE  -.    Sulla base delle 

intercettazioni telefoniche? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    

Anche. Supportate anche da quella! PRESIDENTE  -.    Va 

bene. DIFESA Avvocato Senese -.    Senta,  lei ha fatto 

riferimento sempre in ordine  allo stadio Carlini ad un 

video di riprese, dove si vedono degli scudi. TESTIMONE 

Ispettore Gifuni -.    Sì. DIFESA Avvocato Senese -.    

Ora... TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Ma non scudi... 

erano... DIFESA Avvocato Senese -.    Degli scudi che 

vengono... 10 scudi. Alla domanda del presidente, il numero, 

lei ha detto “10 scudi che vengono...”... TESTIMONE 

Ispettore Gifuni -.    Sì, me lo ricordo, che come erano 

fatti praticamente. DIFESA Avvocato Senese -.    In 

plexiglas, che erano fatti... c’era uno scheletro in tubi... 

come si chiamano... tubi innocenti e poi erano attaccati 
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questi scudi in plexiglas... DIFESA Avvocato Senese -.    

Quindi lei ha visionato un video, in cui si vede delle 

persone che saldano degli scudi di plexiglas insieme, 

giusto? E stanno montando... TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    

No! DIFESA Avvocato Senese -.    ...su questi tubi innocenti 

questi scudi? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    No, non ho 

detto questo. non ho detto questo! ho detto che, in merito a 

quella... DIFESA Avvocato Senese -.    Al video. TESTIMONE 

Ispettore Gifuni -.    In merito al video, noi, durante 

delle perquisizioni che erano state fatte e se non erro ad 

un... un ragazzo di Torino... [Voci sovrapposte parole 

incomprensibili]... un video che praticamente filmavano... 

cioè nel filmato era contenuto, all’interno dello stadio 

Carlini, facevano le prove di sfondamento insomma... c’era 

parte che faceva... alcuni facevano la parte dei 

manifestanti e alcuni che per provare se reggevano gli 

scudi. DIFESA Avvocato Senese -.    Ispettore, mi è 

chiarissimo! Infatti questo... forse sono stata infelice nel 

fare la domanda. lei ha fatto riferimento ad un video, che è 

stato... TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Sì. DIFESA 

Avvocato Senese -.    ...trovato a Torino... TESTIMONE 

Ispettore Gifuni -.    Sì, a Torino. DIFESA Avvocato Senese 

-.    Ad un signore che è in grado di dirci come si chiama? 

nome e cognome? uno sconosciuto? TESTIMONE Ispettore Gifuni 
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-.    Erano due di Torino. Erano due di Torino. DIFESA 

Avvocato Senese -.    E non sono imputati in questo 

processo? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Erano indagati. 

Sono stati indagati, ma non imputati. DIFESA Avvocato Senese 

-.    No, ora, oggi sono... è qualcuno degli imputati in 

questo processo? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    No. DIFESA 

Avvocato Senese -.    Nel video si vede qualcuno... 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Se non erro... DIFESA 

Avvocato Senese -.    Scusi ispettore, nel video si vede 

qualcuno degli imputati che sta vicino a questi scudi che 

monta i tubi innocenti? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    No, 

che monta? No, non ho detto questo. PRESIDENTE  -.    

Qualcuno degli imputati è presente in questo video? 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    No. PRESIDENTE  -.    No? 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    No, non sono stati visti. 

DIFESA Avvocato Senese -.    Poi lei come fa a dire che il 

video è stato girato all’interno dello stadio Carlini, se è 

stato trovato a Torino a casa di un signor nessuno? cioè in 

base a cosa ci dice oggi che il video è stato girato 

all’interno dello stadio Carlini? TESTIMONE Ispettore Gifuni 

-.    Dunque... c’erano delle intestazioni... se non erro, 

c’erano delle intestazioni in questo filmato e non so se 

c’era scritto pure proprio Carlini, però so di sicuro... 

cioè non so, confermo che quello era il Carlini, perché 
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abbiamo altre immagini che confermano che era stato fatto 

proprio all’interno del Carlini. Poi è stato avvallato... 

DIFESA Avvocato Senese -.    Ma sa... io vorrei degli 

elementi concreti, ispettore, perché potrebbe essere stato 

fatto all’interno della DIAS questa cosa degli scudi! Cioè 

voglio dire le immagini interne... io il video l’ho visto! 

Le immagini di interni, certo... TESTIMONE Ispettore Gifuni 

-.    Sì, immagini di interni, sì... DIFESA Avvocato Senese 

-.    Immagini di interni che potrebbe essere la DIAS, 

potrebbe essere un altro posto! TESTIMONE Ispettore Gifuni -

.    No, era il Carlini. DIFESA Avvocato Senese -.    Ecco, 

in base a quali elementi di fatto, quali accertamenti lei ha 

fatto per dirci oggi che quello era il Carlini? Questa è la 

domanda! TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Ripeto, ci sono 

diversi filmati, che erano stati fatti all’interno del 

Carlini... abbiamo diversi filmati che... è quello del... è 

proprio il Carlini insomma. come glielo devo dire? 

PRESIDENTE  -.    Ma perché lo conosce il Carlini? TESTIMONE 

Ispettore Gifuni -.    Eh? PRESIDENTE  -.    C’è stato? lo ha 

visto? Lo ha riconosciuto? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    

Io ci sono stato, le ripeto, a Genova, quindi... PRESIDENTE  

-.    E il Carlini lo ha visto? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    

Al momento del... perché poi lì sono stati fatti degli 

allestimenti... sono stati fatti degli allestimenti. Hanno 
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montato una grande tenda all’interno della cosa... poi 

c’erano diverse tende piccoline all’interno... cioè era 

tutto pieno. Poi... PRESIDENTE  -.    Sì, ma alla domanda 

dell’avvocato non ha risposto! come lo ha riconosciuto il 

Carlini? Come lo ha individuato? TESTIMONE Ispettore Gifuni 

-.    Dalle immagini che... PRESIDENTE  -.    Dalle 

immagini... TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    ...che noi 

abbiamo. PRESIDENTE  -.    ...perché lei lo conosceva? 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Sì. PRESIDENTE  -.    Va 

bene. DIFESA Avvocato Senese -.    Scusi, ma mi può dire un 

elemento di quel video identificativo? Visto che ci sono 

delle persone... dei giovani sconosciuti vicino a degli 

scudi in un ambiente grande al chiuso, [Parola 

incomprensibile] un punto di riferimento per dire quello è 

il Carlini e non lo stadio San Paolo di Napoli, in base a 

quali... la caserma Raniro, cioè un elemento di fatto che ci 

consenta effettivamente di operare serenamente 

un’identificazione del luogo! Cioè quel video girato dal 

video amatore che avete trovato a Torino, potrebbe essere 

stato girato al [Parole incomprensibili] o piuttosto che in 

un altro posto? Cioè in base a cosa diciamo che... TESTIMONE 

Ispettore Gifuni -.    Io adesso non vorrei rispondere 

diciamo... però io so... mi ricordo che c’era una 

intestazione prima del filmato. PRESIDENTE  -.    Quindi era 
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un’intestazione del filmato o si riprendeva un cartello 

stradale? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Io questo... 

PRESIDENTE  -.    Un’insegna sul...? TESTIMONE Ispettore 

Gifuni -.    No, c’era questo video che diciamo c’era una 

specie di presentazione. Adesso non lo ricordo bene. 

PRESIDENTE  -.    Va bene. comunque il teste ha risposto, 

avvocato. su questo poi vedremo il filmato eventualmente. 

DIFESA Avvocato Senese -.    Va bene, comunque quello che mi 

interessa è che non c’era nessuno degli imputati di...? 

PRESIDENTE  -.    No, lo ha detto. ha risposto! DIFESA 

Avvocato Senese -.    E poi... TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    

Che è stato visto, che è stato ripreso... DIFESA Avvocato 

Senese -.    Che è stato ripreso. TESTIMONE Ispettore Gifuni 

-.    Ecco, che è stato ripreso... PRESIDENTE  -.    Ripreso, 

ripreso. TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Io non ho visto 

nessuno degli imputati. PRESIDENTE  -.    Va bene. andiamo 

avanti. DIFESA Avvocato Senese -.    Un’ultima cosa e ho 

concluso. TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    In altri 

firmati... DIFESA Avvocato Senese -.    Qui stiamo parlando 

degli scudi al Carlini. Poi in altre situazioni... TESTIMONE 

Ispettore Gifuni -.    Va bene. DIFESA Avvocato Senese -.    

Cioè nessuno nega che stavano alla manifestazione. TESTIMONE 

Ispettore Gifuni -.    No, ci mancherebbe. DIFESA Avvocato 

Senese -.    Anzi si mettevano avanti alle telecamere. 
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Senta,  lei però, un’ultima cosa, dice che, in ordine a 

questi scudi... li ha definiti... facevano prove di scontro. 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Sì. DIFESA Avvocato Senese 

-.    Ecco, l’espressione merita un attimo un 

approfondimento. Poteva essere una prova di Difesa? cioè in 

base a cosa dice prova di scontro? Se ci sta uno dietro lo 

scudo e l’altro spinge lo scudo, perché lei lo definisce 

prova di scontro e non prova di Difesa? perché io 

istintivamente invece direi che chi si mette dietro ad uno 

scudo fa una prova di Difesa! perché usa questa espressione? 

PRESIDENTE  -.    Però è un’opinione, avvocato! lui ha detto 

quello che faceva... cioè l’atteggiamento... DIFESA Avvocato 

Senese -.    Evidenziare che era un’opinione del 

verbalizzante. PRESIDENTE  -.    Sì, ho capito sul termine, 

però lui ha detto quello che si vede nel... TESTIMONE 

Ispettore Gifuni -.    Sì, ho raccontato appunto quello 

che... PRESIDENTE  -.    Quello che si vede nel... DIFESA 

Avvocato Senese -.    Le immagini rispetto a questi scudi, 

indipendentemente dal contesto spaziale, sono collocabili 

temporalmente, cioè c’è una data nel video che ci consente 

di dire quando è stato girato il video? TESTIMONE Ispettore 

Gifuni -.    Sì. DIFESA Avvocato Senese -.    Che data c’è? 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Il 20... DIFESA Avvocato 

Senese -.    Sotto c’è la data? Lei lo ricorda con certezza? 
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TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    No, durante la proiezione 

del filmato, no. però prima del filmato, ripeto, c’è 

un’intestazione... c’è un titolo... un titolo. Ecco, 

chiamiamolo così. un titolo e parlava Genova 20... 21 

luglio. Non parlava del 19. DIFESA Avvocato Senese -.    Non 

è al telecamera che reca sotto impressa la data. È una 

apposizione successiva quella data? Cioè titolo [Parola 

incomprensibile] l’intestazione è la data sono due cose... 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Adesso... durante la 

proiezione del filmato non ricordo bene se c’era una data. 

Ricordo che alla sinistra di questo filmato c’era una stella 

a cinque punte rossa, che ricordo bene. DIFESA Avvocato 

Senese -.    E io mi riferivo... TESTIMONE Ispettore Gifuni 

-.    Questo particolare! DIFESA Avvocato Senese -.    La 

domanda era sulla data! TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    No, 

mi ricordo questo particolare, ma non ricordo che c’era la 

data. DIFESA Avvocato Senese -.    La data non la ricorda? 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Sono sicuramente di questo, 

che prima di iniziare il film c’era questo titolo... come lo 

vogliamo... DIFESA Avvocato Senese -.    Ma il titolo è 

stato apposto... non lo so, è un video che è stato... 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Loro. Noi non abbiamo... 

DIFESA Avvocato Senese -.    [Parole incomprensibili]... 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    No, era... DIFESA Avvocato 
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Senese -.    Era una data apposta già... TESTIMONE Ispettore 

Gifuni -.    Già fatta dalla... DIFESA Avvocato Senese -.    

Chi l’ha operato il sequestro di questo video? TESTIMONE 

Ispettore Gifuni -.    La DIGOS di Torino. DIFESA Avvocato 

Senese -.    La DIGOS di Torino e poi lo ha trasmesso a voi 

per competenza o l’ha trasmesso a Genova? TESTIMONE 

Ispettore Gifuni -.    No, l’ha trasmesso a noi, perché 

operavamo noi. noi... a noi. l’ha trasmessa a noi la 

cassetta. DIFESA Avvocato Senese -.    Ho capito! TESTIMONE 

Ispettore Gifuni -.    L’abbiamo integralmente... la 

cassetta poi... cioè sequestrata e messa agli atti. non è 

stata alterata e né... DIFESA Avvocato Senese -.    Va bene. 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Mi ricordo che c’era 

questa... DIFESA Avvocato Senese -.    Ci mancherebbe. 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Così come ce l’hanno 

data... PRESIDENTE  -.    Va bene. non dialogate! Altre 

domande? che siano rilevantissime però. DIFESA Avvocato 

Senese -.    No, allo stato, presidente, io non ho altre... 

ah, solo un’unica precisazione, le risulta che ci sono... 

visto che lei ha trascritto una mole impressionante di 

intercettazioni telefoniche, le risulta che ci sono numerose 

intercettazioni telefoniche in cui Caruso dice chiaramente 

di essere consapevole di essere intercettato al suo 

interlocutore? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Sì... c’è 



 54

stata qualche... DIFESA Avvocato Senese -.    C’è una 

telefonata in cui Caruso dice “[Parole incomprensibili] che 

teniamo un’antenna parabolica di trentamila watt, per cui 

l’ultimo probabilmente sono...”... TESTIMONE Ispettore 

Gifuni -.    Sì, se non erro questa telefonata fu... non so 

se con Alfonso De Vito e Caruso che... Alfonso gli dice 

pressappoco di stare attento a come parlava e dice “Cosa 

vuoi... qua c’è un’antenna di trentamila Watt”. È stata una 

battuta a risposta con Alfonso De Vito. DIFESA Avvocato 

Senese -.    Senta,  per la sua esperienza di investigatore 

di solito chi è intercettato sapendolo riferisce della 

commissione di reati al telefono, parla di reati e sa di 

essere intercettato? PRESIDENTE  -.    È un’opinione, 

avvocato! DIFESA Avvocato Senese -.    È un investigatore 

con tanti anni di esperienza, quindi mi sembrava 

interessante, visto che ha parlato solo di telefonate! 

PRESIDENTE  -.    Va bene, risponda alla domanda. le è mai 

capitato? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    È chiaro che 

questa è una domanda che chiaramente... molte volte 

parlano... hanno un linguaggio diciamo che bisogna 

interpretare, diciamo cercare di capire, perché bisogna 

entrare in un’ottica diciamo anche dialettale che, parlando 

in una certa maniera... è chiaro che poi da caso a caso... 

chiaramente... però... DIFESA Avvocato Senese -.    Però 



 55

tendenzialmente chi sa di essere intercettato non parla di 

reati al telefono o comunque usa un linguaggio cifrato? 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Sì, sì. DIFESA Avvocato 

Senese -.    Per esempio di droga parlando di magliette 

bianche... cose di questo tipo no? TESTIMONE Ispettore 

Gifuni -.    Sì. DIFESA Avvocato Senese -.    Non parla 

espressamente di reati al telefono? TESTIMONE Ispettore 

Gifuni -.    Sì, alcune volte! DIFESA Avvocato Senese -.    

Senta,  le risulta che ci sono moltissime telefonate tra 

Francesco Caruso e giornalisti, in cui Caruso parla del 

programma delle tute bianche, dei noglobal di Napoli e delle 

varie iniziative che poi puntualmente sono state fatte, tipo 

quella della nave del 7 luglio, quella del 14 luglio della 

disobbedienza a Napoli e a Genova? Quella che lui definisce 

la disobbedienza passiva? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    

Guardi, ci sono appunto numerose telefonate, perché 

Francesco Caruso nell’ambiente di Napoli e non solo di 

Napoli è abbastanza noto, quindi è normale che tanti 

giornalisti lo contattino per... è chiaro che in linea di 

massima c’è sempre... il discorso va sempre sul sociale 

diciamo no? però nella fattispecie... DIFESA Avvocato Senese 

-.    No, ma la domanda era diversa! È chiaro che fa dei 

servizi ai giornali, questo... TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    

Allora non ho capito! DIFESA Avvocato Senese -.    Ma 
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anticipa ai giornalisti le varie iniziative che poi 

puntualmente avete riscontrato ad esempio alle agenzie 

interinali... addirittura anticipa via fax le iniziative 

pubblicizzandole in qualche modo? cioè comunicandole alla 

stampa quelle che saranno poi le iniziative per indicare il 

percorso politico che sarà seguito? TESTIMONE Ispettore 

Gifuni -.    Sì, chiaramente ai giornalisti non gli dice che 

andiamo lì a fare gli scontri, no? per dire! DIFESA Avvocato 

Senese -.    Ci sono anche telefonate in cui... TESTIMONE 

Ispettore Gifuni -.    Questo non... però in linea di 

massima le iniziative da parte del... sì, adesso non so 

dirle diciamo bene in che termini, però... DIFESA Avvocato 

Senese -.    [Voci sovrapposte parole incomprensibili]. 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Però io mi ricordo che 

c’erano anche delle telefonate con taluni giornalisti che lo 

mettevano in guardia, dice “Ma che stai dicendo?”, insomma 

non so... DIFESA Avvocato Senese -.    E invece lui chiedeva 

di pubblicare la notizia? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    

Questo non... DIFESA Avvocato Senese -.    Questo non se lo 

ricorda? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    No. DIFESA 

Avvocato Senese -.    Va bene. non ho altre domande, grazie. 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Parlava con i giornalisti, 

però... PRESIDENTE  -.    Avvocato Branda. DIFESA Avvocato 

Branda -.    Buongiorno ispettore. Anche per l’avvocato 
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Crisci, Belvedere e D’Alessandro. Lei conosce Francesco 

Cirillo? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Sì. DIFESA 

Avvocato Branda -.    Come lo conosce? TESTIMONE Ispettore 

Gifuni -.    Va bèh, professionalmente e poi lo conosco 

anche di persona! DIFESA Avvocato Branda -.    Conosce il 

suo impegno sociale, il suo impegno socio politico? 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Attualmente? DIFESA 

Avvocato Branda -.    Attualmente, parliamo di decenni, 

quindi... quello che sa, che cosa... sa se è un’attivista 

politico, sa se è impegnato in questioni ambientali, se ha 

fatto inchieste anche di un certo rilievo, se è uno 

scrittore? Cosa sa di Cirillo? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    

Dunque... va bèh, Francesco Cirillo già milita da diversi 

anni nei... diciamo nei gruppi antagonistici. DIFESA 

Avvocato Branda -.    [Voci sovrapposte parole 

incomprensibili]. TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Ha avuto 

anche dei processi in merito a queste cose. Ha un altro 

processo per quanto riguarda... è stato condannato anche per 

un altro... so che è impegnato... DIFESA Avvocato Branda -.    

Io le ho chiesto dell’impegno socio politico e inchieste 

ambientali per la verità! TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    

No, siccome lei mi ha detto se conosce bene... io dico tutto 

quello che so! so che è impegnato nel sociale. DIFESA 

Avvocato Branda -.    Va bene. TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    



 58

Dirige un giornale adesso... non lo so... DIFESA Avvocato 

Branda -.    Esattamente! TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    

...diamante... fa parte di un gruppo ambientalista dei 

Verdi, insomma... adesso non ricordo bene la denominazione. 

Però insomma sì, è impegnato nel sociale. DIFESA Avvocato 

Branda -.    Va bene. allora ascolti una cosa, visto che per 

quello che riguarda Genova e Napoli parliamo per sentito 

dire, per cui non mi interessa! Per quello che riguarda la 

riunione presso il centro sociale GRAMNA di Cosenza nel 

maggio del 2001, lei ha detto che era presente? se non ho 

capito male! TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Guardi, non è 

mi è stata fatta questa domanda specifica e le rispondo 

adesso. lui era presente, sì. DIFESA Avvocato Branda -.    

Lei era presente? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Io? 

DIFESA Avvocato Branda -.    Lei personalmente era presente? 

DIFESA Avvocato Branda -.    Di Cirillo lo so che era 

presente. Senta,  ci può spiegare che cosa è successo? cioè 

quali sono stati gli atteggiamenti di Cirillo, se c’era 

anche Azzarita e se c’era anche Cirillo Emiliano alla 

riunione GRAMNA? Parlo di quello della presentazione del 

gruppo del Sud Ribelle. TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Lui 

c’era sicuro. DIFESA Avvocato Branda -.    Azzarita? 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Comunque ci sono delle 

relazioni di servizio che sono state riconosciute quelle 
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persone. di lui sono sicuro. DIFESA Avvocato Branda -.    

Lei ci ha parlato? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Quel 

giorno? no. DIFESA Avvocato Branda -.    Non ci ha parlato? 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Quel giorno no. DIFESA 

Avvocato Branda -.    Senta,  invece... TESTIMONE Ispettore 

Gifuni -.    Noi restiamo sempre un po’... diciamo... DIFESA 

Avvocato Branda -.    Un po’ in disparte. TESTIMONE 

Ispettore Gifuni -.    ... un po’ in disparte, perché non 

conosciamo... DIFESA Avvocato Branda -.    La stessa cosa 

non si può dire per l’agenzia... per la questione 

dell’agenzia interinale, perché lei prima ha detto di aver 

parlato all’uscita con alcune persone. è vero che ha parlato 

con Cirillo? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Sì, c’era 

anche lui. DIFESA Avvocato Branda -.    È vero che lei si è 

complimentato perché addirittura avrebbero messo apposto 

anche le sedie una volta usciti dall’agenzia? TESTIMONE 

Ispettore Gifuni -.    No, questo non me lo ricordo. DIFESA 

Avvocato Branda -.    Ah, questo non se lo ricorda! 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    No, questo non me lo 

ricordo, però all’uscita però della cosa abbiamo parlato 

tranquillamente e basta. DIFESA Avvocato Branda -.    Lei si 

è complimentato per la buona riuscita senza scontri della 

riunione, è vero questo? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Ma 

non era una... cioè non era... apparentemente non era una 
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manifestazione... DIFESA Avvocato Branda -.    No, era una 

riunione! TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Ecco, una 

manifestazione che dovevano fare degli scontri o... loro 

sono andati in questa agenzia interinale, no? io voglio fare 

una premessa in merito a questo, perché, quando hanno 

occupato l’agenzia interinale, noi pensavamo che era un 

fatto politico, basta, insomma non abbaiamo dato peso più di 

tanto. Poi nelle intercettazioni, che poi abbiamo ascoltato, 

poi l’agenzia interinale di Cosenza faceva parte di un... 

diciamo chiamiamolo così progetto di occupare quel giorno 

varie agenzia interinali sul territorio italiano. DIFESA 

Avvocato Branda -.    Ovviamente in maniera pacifica però! 

Questo se ce lo vuole sottolineare, perché altrimenti non si 

capisce! TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Guardi, sì, in 

linea di massima... cioè scontri veri e propri non ce ne 

sono stati. DIFESA Avvocato Branda -.    Come di massima! Se 

ci sono stati ce li deve raccontare! TESTIMONE Ispettore 

Gifuni -.    È chiaro! Erravamo intervenuti, no? DIFESA 

Avvocato Branda -.    In linea di massima non ci interessa 

in questa sede. Lei ci deve dire se ci sono stati degli 

scontri e la mia domanda era questa, aldilà delle [Parola 

incomprensibile] , cioè se durante l’occupazione all’agenzia 

interinale... PRESIDENTE  -.    Però l’ha già detto. non c’è 

stato nessuno scontro, lo ha detto! DIFESA Avvocato Branda -
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.    Non c’è stato nessuno scontro. TESTIMONE Ispettore 

Gifuni -.    No, il fatto è che diciamo... abbiamo visto che 

insomma è andato tutto bene apparentemente... PRESIDENTE  -.    

Sì o no? DIFESA Avvocato Branda -.    È andato tutto bene 

tanto è vero che lei si è... TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    

No! PRESIDENTE  -.    [Voci sovrapposte parole 

incomprensibili]. TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Io vorrei 

specificare una cosa, perché poi in un secondo momento sono 

stati presi a verbale le persone che erano all’interno. 

DIFESA Avvocato Branda -.    Ma questo non ci interessa. Lei 

doveva rispondere alla domanda. ha risposto, ha finito. 

PRESIDENTE  -.    Va bene, ha risposto. DIFESA Avvocato 

Branda -.    Allora invece per quello che riguarda l’OXE (?) 

di Napoli e il G8 di Genova, lei ha visionato i video? 

Quanti video ha visionato lei? visto che non è stato lì! 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Diversi video. DIFESA 

Avvocato Branda -.    E allora se per cortesia ci può 

elencare e questo che valga per tutti e tre, sia per Cirillo 

Emiliano che per Cirillo Francesco che per Azzarita Livia, 

se ci può specificamente, anche analiticamente, indicare 

tutti gli episodi di violenza che lei ha potuto addebitare, 

quindi avendo visto i video, a questi tre imputati... a 

queste tre persone. TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Lei 

parla di? DIFESA Avvocato Branda -.    Io parlo di Cirillo 
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Emiliano, di Cirillo Francesco e di Livia Azzarita. 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    E Azzarita Livia. DIFESA 

Avvocato Branda -.    Sì. Lei li ha visti innanzitutto sui 

video? Ha visto queste tre persone? TESTIMONE Ispettore 

Gifuni -.    Dunque... va bèh, nei video prima della... 

allora durante l’OXE (?) di Napoli... DIFESA Avvocato Branda 

-.    Non ci racconti il fatto della pecora e della zucca, 

perché ne siamo veramente... siamo veramente stanchi! 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    No, quello non l’ho visto. 

DIFESA Avvocato Branda -.    Se ci può raccontare di... io 

le ho parlato di episodi di violenza. TESTIMONE Ispettore 

Gifuni -.    Questo non l’ho visto. Non abbiamo parlato... 

noi non abbiamo parlato mai di pecore. Cioè... DIFESA 

Avvocato Branda -.    Va bèh, io sto parlando di episodi di 

violenza. Era una cosa preventiva! Non è una... TESTIMONE 

Ispettore Gifuni -.    No, ci mancherebbe! DIFESA Avvocato 

Branda -.    Episodi di violenza che possono essere 

addebitati, sulla scorta della visione che lei ha appreso 

dei video, a Cirillo Emiliano, Francesco e Azzarita Livia, 

se sì o se no! li ha visti o non li ha visti? TESTIMONE 

Ispettore Gifuni -.    Allora materialmente non sono stati 

visti Cirillo Francesco, Azzarita Livia... DIFESA Avvocato 

Branda -.    Basta così! TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    

Materialmente abbiamo visto fare violenza. DIFESA Avvocato 
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Branda -.    Io ho parlato dei video. Quindi mi interessa 

dei video. TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Dei video. 

Parliamo dei video. PRESIDENTE  -.    Ha detto no. DIFESA 

Avvocato Branda -.    Non ho nessun’altra domanda. grazie. 

PRESIDENTE  -.    Possiamo licenziare il teste? DIFESA 

Avvocato Petitto -.     Ispettore, buongiorno innanzitutto. 

Volevo sapere questo, lei ha lungamente parlato, 

congiuntamente prima in occasione dell’intervento 

dell’avvocato Nucci, della sua lunga attività presso 

l’ufficio dei [Parola incomprensibile] di Cosenza. volevo 

sapere... lei è cofirmatario dell’informativa finale 

denominata Operazione Grillo, vero? TESTIMONE Ispettore 

Gifuni -.    Sì. DIFESA Avvocato Petitto -.     Molto bene. 

quando è iniziata esattamente la sua attività all’interno di 

questo procedimento penale e di che cosa si è occupato 

tecnicamente? Di che cosa è stato delegato e sub delegato? 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Mah, guardi, noi insomma... 

DIFESA Avvocato Petitto -.     Lei personalmente, lei come 

persona fisica. TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    No, io 

giusto per spiegarle diciamo... DIFESA Avvocato Petitto -.     

Il suo ruolo. TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Noi, 

all’interno della DIGOS, siamo un gruppo di persone! 

naturalmente non tutti ci possiamo occupare di un 

determinato argomento. DIFESA Avvocato Petitto -.     Certo! 
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TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Allora io personalmente, 

altri si occupavano di altre cose, informazioni, 

comunicazioni... insomma tutto ciò che riguarda un’indagine, 

come nasce un’indagine. Io personalmente mi sono occupato 

non solo diciamo... prevalentemente di intercettazioni 

telefoniche, cioè la maggior parte, come potete vedere, 

delle intercettazioni... delle trascrizioni... insomma la 

maggior parte sono... DIFESA Avvocato Petitto -.     Sono 

state operate da lei! TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Sono 

state scritte da me. quindi ascolto telefonico... DIFESA 

Avvocato Petitto -.     Redazioni di verbali, brogliaccio e 

quant’altro. bene. TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Poi 

insomma è chiaro... PRESIDENTE  -.    Ma questo lo ha detto 

all’inizio. Lui si è occupato di questo prevalentemente. 

DIFESA Avvocato Petitto -.     Però stava precisando solo 

intercettazioni? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    No, non 

solo intercettazioni. PRESIDENTE  -.    E che altro allora? 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Altri tipi di accertamento, 

chiaramente! PRESIDENTE  -.    Cioè? TESTIMONE Ispettore 

Gifuni -.    Non so, adesso... DIFESA Avvocato Petitto -.     

Va bene, allora le faccio io qualche domanda per arrivare... 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Non so, appostamenti, 

pedinamenti... non so! ho fatto anche altre attività 

insomma, no? DIFESA Avvocato Petitto -.     Allora... 
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TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Per esempio ero presente 

durante la riunione, quando si è formato il Sud Ribelle... 

ero presente... PRESIDENTE  -.    Va bèh, le cose sulle 

quali ha già deposto. DIFESA Avvocato Petitto -.     Quindi 

lei era presente [Parole incomprensibili] Sud Ribelle, 

quello al centro sociale GRAMNA, giusto? PRESIDENTE  -.    

Sì, lo ah detto, avvocato! DIFESA Avvocato Petitto -.     

Perfetto. Io invece voglio dire altro. voglio chiederle 

altro. lei è a conoscenza che nel marzo del 2001 il suo 

ufficio, aldilà della fisicità, non mi interessa, ha 

rinvenuto un documento informatico denominato “La 

globalizzazione è sotto casa”? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    

In che data? PRESIDENTE  -.    Marzo 2001. DIFESA Avvocato 

Petitto -.     Nel marzo. TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Mi 

sembra che era un volantino o no? DIFESA Avvocato Petitto -.     

Un documento informatico! TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    

Me lo ricordo vagamente, ma non bene! DIFESA Avvocato 

Petitto -.     Benissimo. io volevo sapere questa attività 

era stata delegata, è stata un’iniziativa vostra, avete 

agito di iniziativa? In base a che cosa avete agito per 

rinvenire questo documento? fa parte dell’informativa, 

quindi lei l’ha fatta e il 6 marzo 2001 l’ufficio aveva 

rinvenuto all’indirizzo internet... non lo leggo, perché è 

troppo lungo, un comunicato “La globalizzazione è sotto 
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casa”. voglio sapere è stato un atto di iniziativa o era 

stato delegato nell’ambito di questo procedimento penale? 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Eh, non... sicuramente è 

stata delegata. DIFESA Avvocato Petitto -.     È stato 

sicuramente delegato. TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Sì. 

DIFESA Avvocato Petitto -.     Quindi, all’esito del 

rinvenimento di questo documento... [Voci sovrapposte parole 

incomprensibili]... TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Un 

attimo solo. DIFESA Avvocato Petitto -.     Prego, mi dica. 

Adesso... allora non ricordo bene se... allora l’informativa 

è nata con questo... un documento dei [Parola 

incomprensibile]. DIFESA Avvocato Petitto -.     I [Parola 

incomprensibile] sono di aprile. Io parlo di marzo 2001. 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Ecco, aprile. Non mi 

ricordavo. DIFESA Avvocato Petitto -.     Nel marzo 2001 si 

dà atto nell’informativa che il suo ufficio rinviene il 

documento del quale le ho parlato, lei mi ha detto che avete 

agito su delega, su delega dell’autorità giudiziaria e la 

Procura della Repubblica di Cosenza? TESTIMONE Ispettore 

Gifuni -.    Cioè il fatto che sia saltato fuori questo 

documento è sicuramente... DIFESA Avvocato Petitto -.     È 

sicuramente su delega lei mi dice? TESTIMONE Ispettore 

Gifuni -.    Penso di sì. non... DIFESA Avvocato Petitto -.     

Pensa di sì. TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Esattamente 
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non... però credo che sia su delega. DIFESA Avvocato Petitto 

-.     Ho capito! all’esito di questo rinvenimento, quindi 

della delega che vi aveva diciamo così imposto, ordinato, 

intimato, consigliato di verificare questo documento, 

l’ufficio cosa ha fatto? ha riferito all’autorità che aveva 

delegato immagino? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    

Naturalmente... sì, penso di sì. DIFESA Avvocato Petitto -.     

Lei è a conoscenza di questa annotazione indirizzata nel 

marzo del 2001 alla Procura della Repubblica di Cosenza? 

l’ha firmata lei? mi sa dire chi l’ha firmata? A chi 

possiamo chiedere? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Non me 

lo ricordo questo. DIFESA Avvocato Petitto -.     Lei non se 

lo ricorda. TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Mi dispiace, ma 

non... DIFESA Avvocato Petitto -.     Va bene. PRESIDENTE  -.    

Ma non commenti la risposta... DIFESA Avvocato Petitto -.     

Va bene, non se lo ricorda. però nel marzo del 2001 quindi 

questo documento è stato rinvenuto... PRESIDENTE  -.    Sì, 

lo ha detto. TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Premetto che 

come organo di polizia giudiziaria anche di iniziativa 

possiamo... DIFESA Avvocato Petitto -.     Va bèh, però lei 

mi ha detto che ha agito su delega! Lo so quale sono le 

prerogative della polizia giudiziaria, ci mancherebbe altro. 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Anche su iniziativa. Cioè 

voglio dire, se il documento è stato fatto anche su 
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iniziativa è stato sempre poi mandato all’autorità 

giudiziaria. Questo è sicuro... DIFESA Avvocato Petitto -.     

Quindi [Parola incomprensibile] appena viene rinvenuto viene 

inviato. Benissimo. TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Non ce 

lo siamo tenuti per conto nostro! DIFESA Avvocato Petitto -.     

Perfetto. Lei ha mai fatto accertamenti sui NIPR, lei 

personalmente sui Nuclei di Iniziativa Proletaria e 

Rivoluzionaria, del quale aveva accennato poc’anzi? 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Sono stati fatti alcuni 

accertamenti. DIFESA Avvocato Petitto -.     Da chi? 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Allora il rinvenimento da 

parte del... DIFESA Avvocato Petitto -.     Non è della 

polizia è stata dei Carabinieri. lo sappiamo. TESTIMONE 

Ispettore Gifuni -.    Eh! DIFESA Avvocato Petitto -.     Io 

voglio sapere lei personalmente, ispettore Gifuni, che cosa 

ha fatto per delega o sub delega o di iniziativa rispetto al 

rinvenimento del documento dei NIPR? TESTIMONE Ispettore 

Gifuni -.    Che io ricordi questo documento è stato 

diciamo... va bèh, analizzato da noi, anche da parte... cioè 

il Ministero chiaramente... noi dovevamo attivare una serie 

di informazioni... cioè una serie di attività investigative 

perché questo documento sia stato mandato alla Zanussi di 

Rende, Cosenza. DIFESA Avvocato Petitto -.     Mi perdoni, 

io le esigenze le comprendo e sono anche in atti, io voglio 
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sapere però personalmente lei cosa ha fatto rispetto al 

documento iniziale? Di che cosa si è incaricato? Di che cosa 

è stato incaricato? Mi perdoni. TESTIMONE Ispettore Gifuni -

.    Niente, abbiamo fatto una valutazione di dove... perché 

diciamo... cioè bisogna capire questo, che noi come attività 

diciamo investigativa abbiamo... quando c’è questo tipo di 

rinvenimento chiaramente ci cerca di valutare il perché sia 

stato mandato... perché a Cosenza magari e non, che ne so, a 

Catanzaro. DIFESA Avvocato Petitto -.     Ma queste sono 

valutazioni in forma investigativa. Io voglio sapere 

tecnicamente e materialme4nte lei cosa ha fatto? PRESIDENTE  

-.    Lei che cosa ha fatto? risponda a questa domanda 

semplicemente! Quale attività materiale. TESTIMONE Ispettore 

Gifuni -.    Abbiamo fatto una serie di accertamenti e 

abbiamo... PRESIDENTE  -.    Quali accertamenti? DIFESA 

Avvocato Petitto -.     Quali? PRESIDENTE  -.    Quali sta 

dicendo l’avvocato! TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Su 

alcuni anarchici della provincia, se non erro. L’attenzione 

era stata... PRESIDENTE  -.    E chi erano questi qua? Come 

si chiamano? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Allora uno... 

si chiamava... se non erro, il Liguori Domenico... un altro 

Iachetta... DIFESA Avvocato Petitto -.     Va bene. posso 

fare una domanda rispetto a questo? TESTIMONE Ispettore 

Gifuni -.     e sono stati attivatati dei servizi in merito 
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a questo tipo di... cioè... DIFESA Avvocato Petitto -.     

Quindi voi ritenevate che Iachetta e Liguori potessero far 

parte dell’area dei NIPR? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    

Dell’area anarchica. DIFESA Avvocato Petitto -.     Molto 

bene. lei lo ha letto il documento dei NIPR? TESTIMONE 

Ispettore Gifuni -.    Sì. DIFESA Avvocato Petitto -.     Lo 

ha letto? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Sì, sì! DIFESA 

Avvocato Petitto -.     In base alla sua esperienza, lei in 

che ambito lo riconduce? PRESIDENTE  -.    Avvocato, questa 

è un’opinione, che vuol dire? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    

Glielo dico subito! PRESIDENTE  -.    Che vuol dire [Parola 

incomprensibile], lo specifichi. DIFESA Avvocato Petitto -.     

La specifico la rilevanza. Sul primo foglio... siccome il 

documento è qui in atti, quindi lei non può non ricordarlo. 

Sul primo foglio di questo documento quale simbolo c’è? 

PRESIDENTE  -.    Avvocato, non può fare le domande. il 

documento è stato acquisito... DIFESA Avvocato Petitto -.     

Non è purtroppo nel fascicolo del dibattimento mi sembra il 

documento. anzi noi avevamo chiesto che venisse portato 

all’attenzione! Perché qua c’è tutta la [Parola 

incomprensibile] che lei Illustre Presidente conosce bene. 

io faccio una domanda specifica. TESTIMONE Ispettore Gifuni 

-.    Sì, c’è una... DIFESA Avvocato Petitto -.     Cosa c’è 

sulla prima pagina del documento dei NIPR? TESTIMONE 
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Ispettore Gifuni -.    Sulla prima intestazione se non erro 

c’è una grossa stella a cinque punte. DIFESA Avvocato 

Petitto -.     Benissimo. lei sa se la stella cinque punte è 

un simbolo di matrice anarchica o di matrice forse marxista, 

leninista riconducibile ad un’area diversa? PRESIDENTE  -.    

La conoscenza del... DIFESA Avvocato Petitto -.     Fa parte 

dell’antiterrorismo il teste, quindi... PRESIDENTE  -.    Ho 

capito! ma a noi non interessa quello che conosce il teste e 

quello che sa il teste! DIFESA Avvocato Petitto -.     Mi 

perdoni. Vorrei dire la rilevanza di questa domanda. siccome 

ha detto che è stata monitorata un’area anarchica e poi lo 

vedremo più avanti... TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    

Guardi, la stella a cinque punte la troviamo in tutta la 

città! Anche sullo stemma della Repubblica Italiana. DIFESA 

Avvocato Petitto -.     Va bene. TESTIMONE Ispettore Gifuni 

-.    Anche sul cappello della Polizia... PRESIDENTE  -.    

Avvocato faccia la domanda. DIFESA Avvocato Petitto -.     

La domanda era questa, io voglio sapere... PRESIDENTE  -.    

E io non gliela faccio passare! È inammissibile. Non ci 

interessa quello che pensa il teste! DIFESA Avvocato Petitto 

-.     Questi accertamenti sull’area anarchica hanno portato 

a rinvenire l’identità degli autori di questo documento? 

cioè voi... PRESIDENTE  -.    Li avete trovati gli autori di 

questo documento? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    No, 
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poi... no! noi no! noi Cosenza no! poi c’è stata l’indagine 

di Roma, quindi i responsabili eccetera ed eccetera, Brigate 

Rosse... DIFESA Avvocato Petitto -.     Quindi Brigate 

Rosse. Va bene. TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    E così via. 

DIFESA Avvocato Petitto -.     Lei ha riferito... lei o chi 

per lei o chi assieme a  lei ha riferito esiti in ordine 

all’attiva dei NIPR? L’attività di indagine compiuta sui 

NIPR? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Non ho capito la 

domanda. DIFESA Avvocato Petitto -.     Ha ragione, forse mi 

sono confuso. Cerco di essere più chiaro. Lei ha dato un 

esito all’autorità giudiziaria, cioè al Pubblico Ministero 

oggi presente in ordine alle attività di indagine sui NIPR? 

PRESIDENTE  -.    Ha riferito al Pubblico Ministero su 

questa attività, ispettore? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    

Sì, c’è stata questa attività... PRESIDENTE  -.    Ha 

risposto. DIFESA Avvocato Petitto -.     Mi dice con che 

cosa ha riferito? In maniera tale che io possa riscontare 

quello che lei dice! C’è un’annotazione, una relazione, una 

CNR... PRESIDENTE  -.    Un’informativa, che cosa avete 

fatto? DIFESA Avvocato Petitto -.     Siccome lei ha detto 

che alla fine diciamo non avete individuato nessuno che 

potesse essere riconducibile a questo fatto criminoso, 

volevo sapere questo è stato messo, come si dice 

comunemente, mi perdoni se sono un po’ marchiano, nero su 
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bianco? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Penso di sì. DIFESA 

Avvocato Petitto -.     No! lei lo sa o non lo sa? quello 

che pensa purtroppo non può accedere al processo penale! Lei 

ha scritto qualcosa? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    In 

merito...? DIFESA Avvocato Petitto -.     Sì. Non abbiamo 

trovato i responsabili... TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    

Una mia annotazione in merito a questo non c’è! però c’è 

un’attività di indagine che poi abbiamo riferito. DIFESA 

Avvocato Petitto -.     Un’attività di indagine chi l’ha 

compiuta? Vorrei sapere... TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    

Tutto l’ufficio. il dirigente... DIFESA Avvocato Petitto -.     

No, siccome fino ad oggi i suoi colleghi che sono 

comparsi... PRESIDENTE  -.    Il dirigente dell’epoca chi 

era? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Il dottore Cantafora. 

DIFESA Avvocato Petitto -.     Quindi è il dottore Cantafora 

che ha riferito eventualmente, molto bene! lei prima ha 

detto più o meno testualmente, ho annotato rapidamente, mi 

perdonerà se non è assolutamente aderente a quanto da lei 

detto... a domanda non mi ricordo di quale difensore, lei ha 

detto che su Genova ha compiutamente esposto tutto quello 

che bisognava dire il dottor Mortola. Lei questo come lo ha 

saputo? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Non è stato qui, 

scusate, a riferire il... DIFESA Avvocato Petitto -.     

Quindi lei diciamo ha ascoltato quello che ha detto Mortola? 
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TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    No, no! DIFESA Avvocato 

Petitto -.     Allora come lo sa? TESTIMONE Ispettore Gifuni 

-.    No, dico ha riferito... non è stato interrogato in 

merito a questo? DIFESA Avvocato Petitto -.     Mi perdoni. 

Non ci nascondiamo dietro... TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    

Ma ci siamo poi visti, no, chiaramente! DIFESA Avvocato 

Petitto -.     Vi siete... PRESIDENTE  -.    Avvocato, volete 

fare la criminalizzazione poi dei testimoni. DIFESA Avvocato 

Petitto -.     Cosa criminalizzare, noi siamo qui per capire 

Illustre Presidente! PRESIDENTE  -.    Sono stati sentiti lo 

stesso giorno forse! DIFESA Avvocato Petitto -.     Non ho 

nessun’altra domanda, grazie. PRESIDENTE  -.   Possiamo 

licenziare il teste? PUBBLICO  MINISTERO -.   Solo una 

domanda conclusiva. Se riconosce qualche imputato in queste 

fotografie già acquisite dalla Corte di Assise. PRESIDENTE  

-.    E diamo atto di quali... DIFESA Avvocato Petitto -.     

Quali fotografie sono, chiedo scusa? PRESIDENTE  -.    

Vediamo di quali foto parliamo? PUBBLICO  MINISTERO -.   

Parliamo di una foto che originariamente erano allegate 

anche ad una memoria del Pubblico Ministero dinanzi al 

Giudice dell’udienza preliminare e poi sono state oggetto di 

una produzione documentale... DIFESA Avvocato Petitto -.     

Le possiamo un attimo verificare, per poterli seguire... 

PUBBLICO  MINISTERO -.   Sì, sono fotografie ben note anche 
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alla difesa, perché hanno avuto copia...  DIFESA Avvocato 

Petitto -.     Presidente, chiedo scusa, c’è un problema 

però rispetto a queste foto! Perché queste non sono foto, 

sono di tutta evidenza frame, tratte da immagini. Vorremmo 

sapere... a me non risultano queste foto come acquisite 

autonomamente, vorremmo sapere da quale video sono tratte e 

se sono video acquisiti, perché è di tutta evidenza che 

trattasi di foto... PRESIDENTE  -.    Sono fotogrammi? 

DIFESA Avvocato Petitto -.     Sì, frame, fotogrammi 

esattamente. Sono porzioni di un video. PRESIDENTE  -.    Va 

bene. PUBBLICO  MINISTERO -.   Presidente, innanzitutto sono 

fotografie e quindi documenti già acquisiti, ripeto. 

Secondo, la prima fotografia... DIFESA Avvocato Petitto -.     

Sono copie di fotografie, non sono fotografie... PRESIDENTE  

-.    Vediamo se li abbiamo acquisite, perché io adesso in 

questo momento... PUBBLICO  MINISTERO -.   La fotografia in 

una pagina... PRESIDENTE  -.    No, dobbiamo prendere le 

nostre prove documentali, un momento. PUBBLICO  MINISTERO -.   

Sto dando la fonte precisa. sto rispondendo alla domanda del 

difensore. PRESIDENTE  -.    Prego. PUBBLICO  MINISTERO -.   

Per dire la fonte di queste fotografie sono una quella unica 

nel foglio... nel primo foglio è stata acquisita nel 

computer di Oliva Vittoria. Le altre tre, nel secondo 

foglio, sono di una telecamera sulla strada dinanzi alla 
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Banca del credito Italiano a Genova in data 20 luglio 2001 

ed acquisite appunto dall’autorità giudiziaria di Genova e 

trasmessa poi ritualmente alla Procura di Cosenza. DIFESA 

Avvocato Senese -.    Presidente, scusi, avvocato Senese, 

giusto per una questione di completezza. Questi sono dei 

fogli sciolti, che non recano numero, data, né nulla. Ora 

questo processo... PUBBLICO  MINISTERO -.   L’originale ce 

l’ha la Corte di Assise. DIFESA Avvocato Senese -.    Ci 

sono migliaia di immagine estrapolate da video, migliaia di 

foto, migliaia di video, migliaia di tutto. quindi 

estrapolare, a scelta del Pubblico Ministero stamattina, due 

immagini così decontestualizzate soprattutto senza data, 

senza numero... PRESIDENTE  -.    Allora li possiamo 

prendere dal fascicolo per il dibattimento. DIFESA Avvocato 

Senese -.    Ma io chiederei di verificare preliminare se 

sono acquisite, ma comunque io ritengo metodologicamente sia 

una forte individuazione di [Parola incomprensibile] 

inammissibile. PRESIDENTE  -.    [Voci sovrapposte parole 

incomprensibili]... dopodiché possono essere mostrate al 

teste. quindi noi adesso sospendiamo cinque minuti e 

verifichiamo. [Si sospende la registrazione][Si riprende la 

registrazione]  . PRESIDENTE  -.    Avete trovato i 

documenti? PUBBLICO  MINISTERO -.   Presidente, a pagina 

573... PRESIDENTE  -.    Sì, purché diamo le indicazioni... 
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la Difesa li ha visionate... le indicazioni la foto che 

mostriamo della pagina, eccetera. Questa è il faldone... 

2... lo dice il Pubblico Ministero. è il faldone 2 dei 

documenti prodotti dal Pubblico Ministero, la foto di pagina 

573. mostriamolo al teste. PUBBLICO  MINISTERO -.   Se 

possiamo mostrarlo al teste! DIFESA Avvocato Senese -.    

Presidente, scusi, è stato chiesto al teste di vedere la 

foto per vedere se riconosce la persona e sotto c’è il nome, 

il cognome e la data! PRESIDENTE  -.    Va bèh, quell’altra. 

DIFESA Avvocato Senese -.    [Voci sovrapposte parole 

incomprensibili]. PRESIDENTE  -.    L’altra che non ha il 

nome e cognome. DIFESA Avvocato Senese -.    No, giusto... 

PRESIDENTE  -.    Per quello che serve! DIFESA Avvocato 

Senese -.    Per quello che serve! PRESIDENTE  -.    Eh, va 

bèh, per quello che serve! PUBBLICO  MINISTERO -.   

Riconosce qualcuno degli imputati in questa fotografia? 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Sì, confermo. PUBBLICO  

MINISTERO -.   Chi riconosce? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    

Caruso Francesco. PUBBLICO  MINISTERO -.   Vuole dire se è 

stata individuata la località, il luogo e il giorno in cui 

dovrebbe essere stata scattata questa fotografia? TESTIMONE 

Ispettore Gifuni -.    Sì, riguarda gli incidenti di 

Napoli... marzo... PUBBLICO  MINISTERO -.   ne è sicuro? 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Sì. PUBBLICO  MINISTERO -.   
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Va bene. PRESIDENTE  -.    Comunque le foto noi li abbiamo 

agli atti. poi la individuazione degli imputati possiamo 

farla anche noi! PUBBLICO  MINISTERO -.   Non ho trovato, 

presidente, queste altre fotografie, però sono sicuro di 

averle prodotte e comunque chiedo di produrle adesso come 

documento per mostrarle al teste. PRESIDENTE  -.    Abbiamo 

detto che cosa è questa foto? PUBBLICO  MINISTERO -.   Sono 

delle fotografie estrapolate da un filmato di una 

videocamera pubblica... quindi del Comune di Genova... 

PRESIDENTE  -.    Quella sulla banca? PUBBLICO  MINISTERO -.   

Si chiama Savanarola la località precisa, tant’è che è sopra 

inscritto in ogni frame è scritta la parola Savanarola 

diretta verso la Banca del Credito Italiano in un momento 

particolare. PRESIDENTE  -.    Non ce l’abbiamo tra le prove 

documentali? Non l’abbiamo trovata? Allora... se acconsente 

la Difesa, l’acquisizione... DIFESA Avvocato Petitto -.     

Non c’è il consenso. PRESIDENTE  -.    Non acconsentono. Non 

le possiamo mostrare. PRESIDENTE  -.    Va bene. PUBBLICO  

MINISTERO -.   Ci sono altre fotografie che a questo punto 

ho trovato nella ricerca, se posso mostrarle, sempre 

riguardano... PRESIDENTE  -.    Al teste, va bene. PUBBLICO  

MINISTERO -.   Se riconosce in queste fotografie qualcuno 

degli imputati e in particolar modo nella foto 780 e se ci 

sa riferire su quando sono state scattate queste fotografie 
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e dove. DIFESA Avvocato Senese -.    Verifichiamo che non ci 

sia il nome sotto, perché se no... PUBBLICO  MINISTERO -.   

No, non c’è il nome sotto. DIFESA Avvocato Senese -.    La 

780? PUBBLICO  MINISTERO -.   In particolar modo la pagina 

780. PRESIDENTE  -.    Quindi tutte queste foto... PUBBLICO  

MINISTERO -.   Se può scorrere un attimo queste fotografie, 

riferire... PRESIDENTE  -.    Queste ultime foto e mentre le 

scorre ci dia indicazione della pagina... [Voci sovrapposte 

parole incomprensibili]... in particolar modo la pagina 780. 

DIFESA Avvocato Petitto -.     Presidente, mi perdoni, si 

tratta sempre di frammenti e spezzoni di video. La domanda 

è: questi video sono stati già acquisiti? i video originali! 

PRESIDENTE  -.    Sì, abbiamo acquisito anche... PUBBLICO  

MINISTERO -.   Ma queste sono fotografie. DIFESA Avvocato 

Petitto -.     No, non sono fotografie. PRESIDENTE  -.    

Abbiamo acquisito anche questo fascicolo fotografico. Quindi 

può essere mostrato al teste questo. se riconosce qualcuno 

degli imputati, vediamo! Quando sono state scattate, dove 

sono state... come sono state acquisite. DIFESA Avvocato 

Senese -.    Presidente, io comunque ai fini del verbale, la 

Difesa si oppone alla esibizione delle foto, perché ritengo 

che sia irrilevante estrapolare da tantissime foto acquisite 

in atti alcuni fotogrammi e sottoporli al testimone così! 

PRESIDENTE  -.    Va bene. abbiamo già ammesso la domanda, 
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l’opposizione è respinta. Guardi le foto. Di quali foto si 

tratta? Sono fotogrammi... DIFESA Avvocato Petitto -.     

Presidente, chiedo scusa, osservo che però non fa parte del 

capitolo di prova di questo teste. quindi stiamo chiedendo 

qualcosa che esula dalle prove... PRESIDENTE  -.    È 

l’attività investigativa compiuta da questo teste. su questo 

lui viene escusso. DIFESA Avvocato Petitto -.     Mi 

sembrava che l’ordinanza fosse di senso diverso della Corte 

di Assise. ne prendo atto in questo senso. PRESIDENTE  -.    

Di che si tratta? Che fotogrammi sono? TESTIMONE Ispettore 

Gifuni -.    Dunque... se non erro questi qua sono 

fotogrammi che ci sono stati dati dalla DIGOS di Napoli. Sì, 

dalla DIGOS di Napoli, sono state prodotte da loro. in 

queste fotografie c’è un furgone... se non erro queste qua 

sono fotografie antecedenti alla manifestazione, forse il 

giorno prima. PRESIDENTE  -.    Di Napoli? TESTIMONE 

Ispettore Gifuni -.    Di Napoli. Stiamo parlando della 

manifestazione del 17 di marzo 2001. queste qua, se no erro, 

sono fotografie fatte un giorno prima, mi sembra, il 16 di 

marzo. Mi sembra! dov’era fotografato quel furgone che poi è 

comparso all’indomani della manifestazione, dove hanno 

caricato gli scudi, poi insomma le mazze prima degli 

scontri... del giorno 17. in queste foto ho riconosciuto... 

allora alla pagina 780 questa delle 11.46 e c’è Francesco 
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Caruso vicino a questo furgone. PUBBLICO  MINISTERO -.   

Grazie, per me può bastare. PRESIDENTE  -.    Può andare. 

grazie. DIFESA Avvocato Senese -.    Aspetti. PRESIDENTE  -.    

Su questa domanda volete interloquire, va bene. DIFESA 

Avvocato Petitto -.     Presidente, io le anticipo 

un’istanza, quindi chiedo che poi non venga licenziato il 

teste immediatamente. C’è un problema da qui a poco. DIFESA 

Avvocato D’Agostino -.     Difesa Casarini, avvocato 

D’Agostino, il Pubblico Ministero mi aveva anticipato, 

volevo soltanto porre quattro domande puntuali al teste. 

allora ci ha ripetuto più volte in questa  deposizione che a 

Genova lei si è recato per altri servizi precedenti. 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Sì. DIFESA Avvocato 

D’Agostino -.     Questi servizi erano diciamo nel 2001 

legati al G8 o erano servizi resi negli anni precedenti? 

Questo volevo capire. TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    No, 

sempre in merito al G8, sì. DIFESA Avvocato D’Agostino -.     

Quindi nel periodo di organizzazione del G8? TESTIMONE 

Ispettore Gifuni -.    Sì. DIFESA Avvocato D’Agostino -.     

E più o meno ci può dire in che periodo? TESTIMONE Ispettore 

Gifuni -.    All’incirca... sono andato via all’incirca 20 

giorni prima del G8, quindi giugno. Tra giugno e luglio. 

DIFESA Avvocato D’Agostino -.     In questo periodo lei ha 

visionato i luoghi, di cui ha fatto menzione oggi? Lo stadio 
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Carlini lei ci è entrato? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    

Va bèh... DIFESA Avvocato D’Agostino -.     Fisicamente ci è 

entrato nello stadio Carlini? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    

No, fisicamente no! DIFESA Avvocato D’Agostino -.     Il 

video, cui lei ha fatto riferimento, quello diciamo 

sequestrato a Torino e non si sa a chi, in quel video lei 

ricorda di avere visto immortalato il mio assistito, Luca 

Casarini? Innanzitutto lo conosce fisicamente? TESTIMONE 

Ispettore Gifuni -.    Sì, lo conosco fisicamente. È stata 

anche qua a Cosenza. è noto. DIFESA Avvocato D’Agostino -.     

No, le sto chiedendo lo ha visto in quel video? TESTIMONE 

Ispettore Gifuni -.    No! il video che... DIFESA Avvocato 

D’Agostino -.     Quello di Torino. PRESIDENTE  -.    Quello 

degli scudi. TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    No. DIFESA 

Avvocato D’Agostino -.     Non ho altre domande, grazie. 

DIFESA Avvocato Petitto -.     Presidente, posso? una 

precisazione, lei prima ha detto, mi scusi ispettore, che in 

ordine al documento del 6 marzo 2001 avete agito su delega. 

Volevo sapere su delega del dottor Fiordalisi? TESTIMONE 

Ispettore Gifuni -.    Non me lo ricordo, avvocato. che cosa 

vuole che le dica? Non me lo ricordo. DIFESA Avvocato 

Petitto -.     Comunque lei ha agito su delega della Procura 

della Repubblica di Cosenza. PRESIDENTE  -.    Ha già 

risposto, avvocato. TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Credo 



 83

di sì. DIFESA Avvocato Petitto -.     Nella persona di chi 

non lo ricorda? PRESIDENTE  -.    Non lo sa! non lo sa!  non 

insista, ha detto “Non lo so, non me lo ricordo”! DIFESA 

Avvocato Petitto -.     Grazie. DIFESA Avvocato Senese -.    

Io una sola domanda. ispettore, lei ha fatto riferimento 

guardando le foto che vanno dalla pagina 773 alla 780 ad un 

furgone. Lei ha visto che il furgone è fotografato il giorno 

precedente la manifestazione del 17 marzo, cioè il 16 marzo 

2001 e sarebbe il furgone in cui sono caricati gli scudi, 

pannocchie, mazze, le cose della manifestazione. Poi 

dopodiché nella foto che invece... 780, che riconosce, dice 

che c’è Francesco Caruso vicino al camion il giorno 

successivo, se ho capito bene, il giorno della 

manifestazione? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    No, 

riferito a quello. Adesso non so se quelle là sono della 

manifestazione del giorno 17. DIFESA Avvocato Senese -.    

Quindi questo lei non è in grado di dirlo? TESTIMONE 

Ispettore Gifuni -.    È documentato lì nella... se non erro 

c’è un’informativa proprio della DIGOS di Napoli. Cioè a me 

è stato chiesto se io riconoscevo in quelle foto... DIFESA 

Avvocato Senese -.    Ma lei non si è limitato a riconoscere 

Francesco Caruso in una foto. Lei ha anche prodotto degli 

elementi che sono stati oggetto di un accertamento della 

DIGOS di Napoli e ha detto “Il furgone è stato fotografato 



 84

il giorno precedente mentre veniva carico e il giorno 

successivo si vede Caruso vicino...”... PRESIDENTE  -.    

No, mi pare che non abbia detto però così, eh! Adesso non 

vorrei sbagliarmi! DIFESA Avvocato Senese -.    Comunque ha 

fatto riferimento al giorno precedente. PRESIDENTE  -.    Al 

giorno precedente e poi ha introdotto l’argomento di questa 

foto della pagina 780, dice in questa foto c’è Caruso. 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Caruso. PRESIDENTE  -.    

Quindi nel furgone... mi pare che non l’abbai detto a quale 

data si riferisca la foto, eh! TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    

Ho detto credo che si riferisca... perché se non erro 

nell’informativa ci sono delle fotografie, se non erro, che 

sono state fotografate giorno 16. PRESIDENTE  -.    Ma 

questa cosa di Caruso vicino al furgone di che giorno è? 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Non lo so. non so se è il 

16 o il 17. questo non ve lo so dire. so quello là... ho 

detto chi era la persona. DIFESA Avvocato Senese -.    

Peraltro, dal, momento che non viene inquadrata la targa del 

furgone, lei come fa a dire che è lo stesso furgone? 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Ci sono... DIFESA Avvocato 

Senese -.    Non è inquadrata. È oggetto di accertamento 

anche a Napoli, per ciò [Parole incomprensibili] e ho 

controllato ora le foto! TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    

No, c’è la fotografia della targa. DIFESA Avvocato Senese -.    
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È illeggibile. TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    No, se non 

erro, questa qua era intestata... non me lo ricordo. DIFESA 

Avvocato Senese -.    Ispettore, lei su queste foto, su 

queste targhe e su questo furgone ha fatto accertamenti o 

cerca di ricordare accertamenti fatti dalla DIGOS di Napoli? 

TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Cerco di ricordare 

accertamenti fatti... DIFESA Avvocato Senese -.    Quindi 

dalla DIGOS di Napoli? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    Sì, 

va bene. DIFESA Avvocato Senese -.    Se no di questo non sa 

proprio nulla lei di diretto? TESTIMONE Ispettore Gifuni -.    

È un’informativa della DIGOS di Napoli. DIFESA Avvocato 

Senese -.    Va bene. presidente, io voglio solo segnalare 

che su questo oggetto specifico c’è un capitolato di prova 

della Difesa è stata chiesta e la Corte ha acconsentito una 

videocassetta del TG5 che ha ad oggetto le immagini, da cui 

sono estratti questi fotogrammi. Io chiedo poi di visionare 

questa cassetta in aula per sciogliere questo dubbio. 

PRESIDENTE  -.    Va bene. sulle cassette poi le visioneremo 

tutte. può andare il teste? Può andare. c’era un altro 

controesame? Prego, avvocato che cosa vuole dire? DIFESA 

Avvocato Petitto -.     Io voglio formalizzare un’istanza 

all’ufficio di Procura e al Pubblico Ministero. il problema 

è il seguente: con l’ordinanza del 20 dicembre 2004 questa 

Corte di Assise ha ritenuto la propria competenza a decidere 
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le questioni di questo procedimento penale a ragione della 

condizione che il primo atto del quale è chiamato appunto a 

valutare la rilevanza penale e l’eventuale responsabilità 

degli odierni imputati è il famoso documento “La 

Globalizzazione è sotto casa”. questo radicherebbe la 

competenza a Cosenza, il tema è noto, non lo ripercorro. Il 

problema che vorrei sottoporre all’attenzione all’Eccellenza 

Corte di Assise è il seguente: poco fa questo testimone ci 

ha detto che il documento “La Globalizzazione è sotto casa” 

è stato rinvenuto dalla DIGOS di Cosenza nell’ambito di 

un’attività delegata di indagine... delegata dalla procura 

della Repubblica di Cosenza, non rammentava la fisicità del 

Pubblico Ministero procedente, quindi potrebbe essere il 

Pubblico Ministero Dottor Fiordalisi o altro Pubblico 

Ministero. il problema però è il seguente: atteso che il 

documento “La globalizzazione è sotto casa” è come dire 

condizione necessaria e sufficiente affinché questa Corte di 

Assise oggi si possa occupare di questo procedimento penale, 

noi chiediamo che il Pubblico Ministero, se diciamo così il 

documento è auto [Parola incomprensibile] , cioè se lo ha 

creato lui, ovviamente lo [Parola incomprensibile] 

immediatamente o altrimenti se lo ha acquisito per una sorte 

di riunione di procedimenti, ci dica come e quanto lo ha 

acquisito, mostri alle difese e soprattutto alla Corte di 
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Assise la delega di indagine alla quale ha fatto riferimento 

il teste, la pertinenza e voglio dire mi sembra 

assolutamente pleonastica sottolinearla, è evidente che si 

tratterebbe di un problema di partenza, di inizio di questo 

procedimento penale... sarebbe un problema di inscrizione 

della notizia di reato, si tratterebbe anche di un problema 

di scadenza dei termini di indagine e comunque sarebbe più 

in generale una questione afferente alla corretta 

trasmissione degli atti... alla completa trasmissione degli 

atti ex articolo 415 bis, perché questo difensore, ma in 

realtà mi sono consultato con tutti, nessun difensore tra 

quelli presenti... in tutto il collegio di Difesa ha mai 

rinvenuto questa delega. Voglio essere ancora più realista 

del [Parola incomprensibile], non solo ha rinvenuto la 

delega del marzo 2001, del febbraio 2001 per andare ad 

individuare questo documento, non ha mai rinvenuto alcun 

esito di delega e di questo, anche se fosse stata iniziativa 

di autonomia, diciamo così iniziativa posta dalla polizia 

giudiziaria, avrebbe dovuto comunque riferire all’autorità 

giudiziaria procedente, Dottor Fiordalisi o altri. atteso 

che siamo costretti ad occuparcene noi, se lo ha fatto il 

Dottor Fiordalisi bene. se non l’ha fatta e quindi acquisita 

per riunione di procedimenti, il tema non cambia, ne 

chiediamo che vengano mostrare alle difese la delega di cui 



 88

ha parlato il testimone, Ispettore Gifuni. PRESIDENTE  -.    

Si associano gli altri difensori? Pubblico Ministero, che 

cosa dice su questo? PUBBLICO  MINISTERO -.   Presidente, 

questo processo che dura ormai da un anno e otto mesi ha 

visto già diversi mesi fa, proprio nella fase iniziale, una 

domanda specifica della Difesa, una produzione specifica da 

parte del Pubblico Ministero con documenti precisi che era 

propedeutici alla decisione sull’ammissibilità del 

documento. adesso, indipendentemente se ricordo più o meno 

preciso, in realtà questo è un documento poi sicuramente, 

così come mi risulta dagli atti che oggi ho revisionato, 

allegato all’informativa del 2002 della DIGOS e non ricordo 

se allegato anche negli atti utilizzati per alcune 

intercettazioni telefoniche, ma che era, e questo purtroppo 

devo andare necessariamente a memoria, acquisito dalla DIGOS 

di propria iniziativa tra i documenti che potevano avere una 

qualche rilevanza e successivamente, rivalutato ed 

utilizzato in questa attività investigativa, per rispondere 

a deleghe sull’attività riguardanti questo gruppo sul quale 

si stava iniziando ad indagare. Quindi in questo momento 

trovare in questo marasma di carte nuovamente questi 

documenti, il Pubblico Ministero che vi parla non è in 

grado. A limite nella prossima udienza potrò rinvenire i 

documenti già prodotti alla Corte di Assise all’inizio tra i 
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quali risulta da dove è stato estrapolato, come è stato 

acquisito e poi sicuramente fa parte, ripeto, questo ne sono 

certo e posso produrli fin d’ora, l’informativa principale. 

Quella del 2 giugno 2002 con i relativi allegati tra i quali 

certamente vi è anche questo documento. DIFESA Avvocato 

Petitto -.     Presidente, noi non chiediamo il documento, 

lo conosciamo fin troppo bene. chiediamo la delega che ha 

portato a rinvenire il documento. PUBBLICO  MINISTERO -.   

Non vi è una delega, signor Presidente, per [Parola 

incomprensibile] finalizzata a rinvenire questo documento, 

che io ricordi. Ripeto, è stato un documento acquisito dalla 

DIGOS indipendentemente adesso dal ricordo più o meno 

preciso del... non voglio smentire il teste, ma è così, per 

quello che ricordo io, dalla DIGOS come acquisisce documenti 

di interesse e di natura politico dell’area anarchica, 

dell’area antagonista che possono essere un domani utili e 

infatti dal documento acquisito nel marzo è stato poi 

utilizzato nei mesi successivi fino al... ed è fatto oggetto 

di allegazione nella informativa del giugno del 2001, quindi 

dal marzo 2001 siamo passati al giugno poi 2002. è stato 

probabilmente, ma qui sono... necessariamente vago, perché 

devo andare a memoria in questi istanti qui. PRESIDENTE  -.    

Allora perché non interloquisce alla prossima udienza. 

PUBBLICO  MINISTERO -.   Senz’altro alla prossima udienza 
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potrò interloquire con più precisione... PRESIDENTE  -.    

Va bene. rimane la richiesta... [Voci sovrapposte parole 

incomprensibili]... poi interloquisce il Pubblico Ministero 

dopo una ricerca, perché ha detto che c’è una montagna di 

carte e quindi lo facciamo interloquire più compiutamente 

alla prossima udienza. intanto noi possiamo sentire l’altro 

teste per il quale era sospeso il controesame. D’Agostino. 

ESAME DEL TESTIMONE IPSETTORE SUPERIORE D’AGOSTINO ROSARIO : 

Viene introdotto il Teste richiesto dal Pubblico Ministero, 

Ispettore Superiore D’Agostino Rosario il quale, avvertito 

dal Giudice dell'obbligo di dire la verità e delle 

responsabilità previste dalla Legge Penale per i testimoni 

falsi o reticenti, invitato, rende la seguente 

dichiarazione: «Consapevole della responsabilità morale e 

giuridica che assumo con la mia deposizione, mi impegno a 

dire tutta la verità e a non nascondere nulla di quanto è a 

mia conoscenza». Il Giudice invita il testimone a fornire le 

proprie generalità. Il testimone risponde: Ispettore 

Superiore della Polizia di Stato D’Agostino Rosario, 

responsabile della sezione antiterrorismo della DIGOS di 

Cosenza.  Si procede quindi all'esame e al controesame del 

testimone nel modo che segue: PRESIDENTE  -.    Lei è stato 

sentito all’udienza del 19 ottobre 2005. abbiamo sospeso 

l’esame perché mancavano gli avvocati, quindi adesso faranno 
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il controesame. Lei conferma le dichiarazioni che ha reso in 

quella data? TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.   

Certo. PRESIDENTE  -.    Conferma. Prego. DIFESA Avvocato 

D’Agostino -.     Chiedo scusa, perché non ero presente 

all’esame, quindi cerco di essere più precisa che posso 

nelle domande. allora io non ho capito innanzitutto se lei 

era fisicamente presente a Genova, le giornate diciamo del 

G8 quelle vere e proprie del 19, 20 e 21?   TESTIMONE 

Ispettore Superiore D’Agostino -.    No. DIFESA Avvocato 

D’Agostino -.     Allora lei ha dichiarato nella sua 

precedente deposizione che dallo stadio Carlini è uscito il 

corteo capeggiato da Caruso e Casarini. TESTIMONE Ispettore 

Superiore D’Agostino -.    Sì. DIFESA Avvocato D’Agostino -.     

Lei questa dichiarazione la fonda su cosa? TESTIMONE 

Ispettore Superiore D’Agostino -.    La fondo su alcune foto 

acquisite dalla Questura di Genova, inviateci dalla 

Questura. DIFESA Avvocato D’Agostino -.     Quindi lei ha 

visto un video? TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    

E poi da... DIFESA Avvocato D’Agostino -.     Lei ha visto 

delle immagini che ritraggono Caruso e Casarini alla testa 

del corteo... TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    

Quel corteo ed è la risultanza oltretutto di intercettazioni 

telefoniche che testimoniano questa loro posizione. 

PRESIDENTE  -.    Quindi lei ha visto sia il video... 
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TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    Sia le foto, 

ricordo una foto in particolare in cui erano... se posso... 

erano vestiti in modo da affrontare le cariche della Polizia 

di Stato, quindi con... le forze dell’ordine, quindi con... 

DIFESA Avvocato D’Agostino -.     Mi scusi, parliamo con 

ordine... TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    

...delle barriere, degli scudi... PRESIDENTE  -.    Aspetti 

un attimo. Risponda in maniera ordinata. DIFESA Avvocato 

D’Agostino -.     Lei ha visto delle foto che ritraggono 

Caruso e Casarini, che lei conosce evidentemente... lei 

fisicamente li conosce? TESTIMONE Ispettore Superiore 

D’Agostino -.    Sì. DIFESA Avvocato D’Agostino -.     

...Caruso e Casarini alla testa del corteo che escono dallo 

stadio Carlini? TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    

Non nel momento in cui escono, ma... DIFESA Avvocato 

D’Agostino -.     Ecco, allora... TESTIMONE Ispettore 

Superiore D’Agostino -.    ...ma in una fase di avanzamento 

verso [Parola incomprensibile]. DIFESA Avvocato D’Agostino -

.     Ecco, nel momento in cui escono dallo stadio 

Carlini... TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    

Nel momento in cui varcano il cancello, no. DIFESA Avvocato 

D’Agostino -.     Nel momento in cui parte il corteo? 

TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    Nel 

momento... li vedo alla testa di quel corteo. Ora la 
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posizione se allo stadio Carlini, se appena varcata la 

soglia o se arrivati già ai blindati... al blindato dei 

Carabinieri che è stato assaltato, questo non so... DIFESA 

Avvocato D’Agostino -.     Ecco, però lei non sa dire in che 

momento... TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    

Durante il tragitto erano alla testa del corteo, perché ci 

sono... DIFESA Avvocato D’Agostino -.     In un momento che 

potrebbe essere all’altezza del Carlini, potrebbe essere in 

Corso Europa... TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    

Potrebbe essere in via Tolemaide. DIFESA Avvocato D’Agostino 

-.     Potrebbe essere in Largo Castaldi, potrebbe essere in 

Piazza Verdi, potrebbe essere in via Tolemaide. TESTIMONE 

Ispettore Superiore D’Agostino -.    Sì. DIFESA Avvocato 

D’Agostino -.     Lei non sa dirci in quale momento? 

TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    Assolutamente 

no. DIFESA Avvocato D’Agostino -.     A quale momento si 

riferisca? TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    

No. DIFESA Avvocato D’Agostino -.     Perfetto. Allora lei 

ha detto quindi che li vede partire. Il Casarini diciamo è 

visibile nelle foto che lei vede, travisato, è bardato? 

TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    No, è 

riconoscibile. È bardato, però ha delle... ricordo che ha in 

particolare non so come si chiamavano... servono per coprire 

le scapole che utilizzano i giocatori di rugby penso... ora 
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non so esattamente come si chiamano. Serve per coprire le 

spalle comunque. Poi mi pare abbia dei rotoli di carta 

quella adesiva infilata nelle braccia. Insomma ha delle... 

un vestiario inusuale per partecipare comunque ad una 

manifestazione ed era il vestiario che era utilizzato 

appunto da chi, all’interno dello stadio Carlini, aveva 

simulato le cariche nei confronti della polizia. DIFESA 

Avvocato D’Agostino -.     Lei questo lo dice perché era 

presente nello stadio Carlini e ha visto la simulazione? 

TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    No. DIFESA 

Avvocato D’Agostino -.     Allora è una sua... TESTIMONE 

Ispettore Superiore D’Agostino -.    Ho visto i filmati. No, 

ho visto i filmati, in cui avveniva... DIFESA Avvocato 

D’Agostino -.     Nei filmati in cui avveniva questo, c’era 

Luca Casarini presente? TESTIMONE Ispettore Superiore 

D’Agostino -.    No, però era all’interno dello stadio 

Carlini. DIFESA Avvocato D’Agostino -.     Va bene. 

allora... TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    

[Voci sovrapposte parole incomprensibili]. DIFESA Avvocato 

D’Agostino -.     Lei nello stadio Carlini è entrato? 

TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    Io no. DIFESA 

Avvocato D’Agostino -.     Né quel giorno né... TESTIMONE 

Ispettore Superiore D’Agostino -.    Né in altri giorni. 

DIFESA Avvocato D’Agostino -.     Né in altri giorni. 
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TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    No. DIFESA 

Avvocato D’Agostino -.     Però lei ci dice con certezza che 

quelle bardature... che quelle riprese... mi dice poi di 

quali riprese stiamo parlando? TESTIMONE Ispettore Superiore 

D’Agostino -.    Stiamo parlando delle riprese in cui 

c’erano coloro che erano all’interno dello stadio Carlini, 

simulavano, dopo aver costruito, lo sentiamo addirittura 

anche in telefonate in cui Caruso... DIFESA Avvocato 

D’Agostino -.     No, mi scusi... TESTIMONE Ispettore 

Superiore D’Agostino -.    Va bèh, dopo che avevamo la 

certezza investigativa che all’interno di quello stadio 

erano stati costruiti gli strumenti per affrontare le forze 

dell’ordine durante le cariche che già prevedevano ci 

fossero... DIFESA Avvocato D’Agostino -.     Mi scusi, 

qual’era... lei era in ascolto in diretta quella sera? 

TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    No, io ero, 

in quanto responsabile della sezione terrorismo... DIFESA 

Avvocato D’Agostino -.     Quindi lei ci sta parlando 

esattamente di accertamenti successivi? TESTIMONE Ispettore 

Superiore D’Agostino -.    No, sto parlando di accertamenti 

effettuati per l’indagine delle intercettazioni [Parola 

incomprensibile]. DIFESA Avvocato D’Agostino -.     Allora 

le indagini di questo procedimento ho capito! io voglio 

sapere lei quella sera, il 19, il 20 era a Genova? TESTIMONE 
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Ispettore Superiore D’Agostino -.    No. DIFESA Avvocato 

D’Agostino -.     No. ha visto quindi dei video. Allora io 

le chiedo di descrivermi questo video che cosa... perché lei 

ha fatto... TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    

Io questo video glielo posso descrivere sulla scorta... 

DIFESA Avvocato D’Agostino -.     No, posso interromperla 

solo per spiegarle il senso della mai domanda. lei dice 

“Casarini era bardato come erano bardati quelli che hanno 

fatto la simulazione che era dentro lo stadio Carlini”. 

Allora come fa a fare tutti questi collegamenti? TESTIMONE 

Ispettore Superiore D’Agostino -.    Ha ragione! Io le 

dicevo, come responsabile della sezione antiterrorismo ho 

curato tutta l’indagine. Quindi nei giorni precedenti 

avevamo dall’ascolto telefonico... delle intercettazioni 

telefoniche avevamo al certezza... DIFESA Avvocato 

D’Agostino -.     Nei giorni precedenti a cosa? TESTIMONE 

Ispettore Superiore D’Agostino -.    Al giorno in cui lei si 

riferisce all’uscita dello stadio Carlini, del corteo... 21 

luglio, sì. DIFESA Avvocato D’Agostino -.     20 luglio! 

TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    20, va bèh, 

insomma quando sono usciti dallo stadio Carlini il corteo 

che poi è arrivato in via Tolemaide e ha affrontato il 

furgone... il blindato dei Carabinieri distruggendolo. Mi 

riferisco a quello! Noi avevamo già, durante le 
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investigazioni, notizia che erano all’interno dello stadio 

Carlini Caruso, Casarini ed altri. quel giorno... cioè in 

una fase successiva abbiamo visto i filmati di ciò che è 

accaduto all’interno del Carlini. DIFESA Avvocato D’Agostino 

-.     Ecco, mi scusi, le ripeto la domanda di prima, quelle 

intercettazioni... lei ha detto “Noi avevamo al certezza che 

dentro al Carlini ci fossero Caruso, canarini ed altri”, 

quindi lei ha ascoltato le intercettazioni in quei giorni? 

TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    No, quando 

poi li abbiamo ascoltati al fine di formulare le informative 

alla Procura di Cosenza. DIFESA Avvocato D’Agostino -.     

Queste intercettazioni chi le ha fatte, scusi? TESTIMONE 

Ispettore Superiore D’Agostino -.    Ma le ha fatte Taranto, 

le ha fatte Napoli... questa in particolare Napoli. DIFESA 

Avvocato D’Agostino -.     Quindi sono intercettazioni... 

TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    Acquisite a 

Genova che a sua volta le aveva acquisite da Napoli. DIFESA 

Avvocato D’Agostino -.     E che voi alla fine avete avuto? 

TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    No, non alla 

fine insomma. [Voci sovrapposte parole incomprensibili]. 

TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    Se la 

Questura di Napoli in quel giorno aveva effettuato delle 

intercettazioni... DIFESA Avvocato D’Agostino -.     Ma non 

era un giudizio che si svalora. Anche sentirle per ultimi ha 
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lo stesso valore di indagine intendo. TESTIMONE Ispettore 

Superiore D’Agostino -.    No... DIFESA Avvocato D’Agostino 

-.     Allora voglio sapere... [Voci sovrapposte parole 

incomprensibili]. DIFESA Avvocato D’Agostino -.     Lei non 

era in diretta ad ascoltare? TESTIMONE Ispettore Superiore 

D’Agostino -.    No! DIFESA Avvocato D’Agostino -.     No!  

TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    Sto parlando 

delle investigazioni fatte successivamente. DIFESA Avvocato 

D’Agostino -.     Poi lei dice canarini e Caruso escono dal 

Carlini e sono vestiti... hanno delle protezioni che 

assomigliano a  quelle... assomigliano o sono le stesse, 

cosa sono? TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    

Sono del tipo utilizzate per simulare l’attacco alle forze 

di polizia all’interno del Carlini... da coloro che erano 

all’interno del Carlini. DIFESA Avvocato D’Agostino -.     

Lei dice all’interno del Carlini, perché conosce lo stadio 

Carlini, ci è entrato e sa come è fatto? TESTIMONE Ispettore 

Superiore D’Agostino -.    Perché abbiamo acquisito quella 

cassetta nella certezza che si trattasse di immagini 

all’interno dello stadio Carlini. DIFESA Avvocato D’Agostino 

-.     Perfetto. TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    

E comunque nel team che ha operato questa... che ha 

effettuato questa indagine, c’erano colleghi che addirittura 

erano stati in servizio alla Questura di Genova, che 
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conoscevano comunque lo stadio e quindi non ci siamo posti 

il problema. DIFESA Avvocato D’Agostino -.     Ecco! e chi 

sono questi colleghi che erano in servizio... perché a 

questo puntola sua certezza è derivata... TESTIMONE 

Ispettore Superiore D’Agostino -.    C’è il [Parole 

incomprensibili], l’ispettore Astorino, l’ispettore Aiello, 

l’ispettore Gifuni... il sovrintendente Infusino... insomma 

i componenti della seconda sezione. DIFESA Avvocato 

D’Agostino -.     Guardi, Gifuni è appena stato in 

quest’aula e ci ha detto che non è mai entrato al Carlini. 

TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    Non ho detto 

che... ho detto le persone che hanno partecipato 

all’indagine, tra questi ci sono persone che sono state a 

Genova e conoscono lo stadio Carlini. DIFESA Avvocato 

D’Agostino -.     Ecco, ci dice chi è stato a Genova? 

PRESIDENTE  -.    Chi è stato a Genova dice l’avvocato. 

DIFESA Avvocato D’Agostino -.     E conosce lo stadio 

Carlini? PRESIDENTE  -.    E conosce lo stadio Carlini? Chi 

lo conosce? TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    

Non ricordo chi di loro, ma non ci siamo posti il problema. 

DIFESA Avvocato D’Agostino -.     Non lo ricorda, va bene. 

allora il video... le persone che diciamo lei ha visto in 

questo video in un punto X che non sappiamo del corteo, 

oltre a Caruso e... TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino 
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-.    No, erano sicuramente alla testa del corteo. Il punto 

X di Genova. DIFESA Avvocato D’Agostino -.     No, intendo 

in un momento, nel senso che lei ha detto che non sa se 

all’inizio o alla fine. TESTIMONE Ispettore Superiore 

D’Agostino -.    Il punto X è Genova. DIFESA Avvocato 

D’Agostino -.     Un punto X, dal punto di vista temporale 

quindi... le persone, cioè Casarini era solo lui vestito con 

questa bardatura? TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -

.    No. DIFESA Avvocato D’Agostino -.     Ci sono altre 

persone? TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    

Certo. DIFESA Avvocato D’Agostino -.     Uno, due, cento, 

duecento, mille? TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    

Quantificare il corteo non mi ricordo. DIFESA Avvocato 

D’Agostino -.     No, per carità! TESTIMONE Ispettore 

Superiore D’Agostino -.    Quelli che si vedono in toto... 

DIFESA Avvocato D’Agostino -.     Casarini e pochi altri 

sono vestiti così o sono tanti? TESTIMONE Ispettore 

Superiore D’Agostino -.    No, in tanti! DIFESA Avvocato 

D’Agostino -.     La maggioranza? TESTIMONE Ispettore 

Superiore D’Agostino -.    Ma questo non so indicarglielo, 

perché dalla posizione della foto si vede il corteo, ma non 

si vede... DIFESA Avvocato D’Agostino -.     Un numero 

ragguardevole? TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    

Sì, se consistente sì. DIFESA Avvocato D’Agostino -.     Lei 
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ha detto nella sua deposizione che questo corteo, che esce 

dal Carlini, è quello che crea diciamo i problemi di ordine 

pubblico, gli scontri a Genova quel giorno. esatto? 

TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    Sì. DIFESA 

Avvocato D’Agostino -.     Lei quindi non era presente, 

quindi ha visto sicuramente il video del corteo? TESTIMONE 

Ispettore Superiore D’Agostino -.    No... sì, ho visto i 

video del corteo, ho letto le informative della questura di 

Genova... DIFESA Avvocato D’Agostino -.     Ecco, ci dica 

esattamente che attività ha fatto lei? TESTIMONE Ispettore 

Superiore D’Agostino -.    Io... DIFESA Avvocato D’Agostino 

-.     Rispetto all’accertamento dei fatti avvenuti dallo 

stadio Carlini in poi diciamo! TESTIMONE Ispettore Superiore 

D’Agostino -.    Ho sincronizzato ad esempio... ho dato un 

ordinamento cronologico alle telefonate intercettate dalle 

varie procure, che le dicevo, con il contenuto delle stesse 

telefonate, in cui si affermava il luogo dove si trovava la 

persona intercettata o la carica lì dove avveniva e ho poi 

intercalato tutte queste notizie con quelle che erano le 

informative della Questura di Genova sul dove e a che ora 

avvenivano... non solo dalla Questura ma anche dei 

Carabinieri di Genova su dove e a che ora avvenivano 

determinati eventi, tanto da poter formulare in modo anche 

informatico un quadro abbastanza ritengo puntuale di come e 
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dove erano gli indagati durante l’incidente. DIFESA Avvocato 

D’Agostino -.     Ecco, allora questo quadro puntuale... 

questa sua ricostruzione informatica e diciamo... i primi 

problemi diciamo di questo corteo... TESTIMONE Ispettore 

Superiore D’Agostino -.    Di questo. DIFESA Avvocato 

D’Agostino -.     Lei sa che c’erano più cortei? TESTIMONE 

Ispettore Superiore D’Agostino -.    Certo! DIFESA Avvocato 

D’Agostino -.     Di questo corteo dove si verificano? 

TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    No, questo 

non lo ricordo assolutamente. mi pare in via Tolemaide, ma 

non posso confermarlo con certezza. DIFESA Avvocato 

D’Agostino -.     Lei ci sa dire a che altezza e a che ora? 

TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    No. DIFESA 

Avvocato D’Agostino -.     Ci ha appena detto che ha fatto 

una ricostruzione incrociando orari, scontri, cariche. 

TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    La prima 

informativa è di 640 pagine. Se lei vuole fornirla, io le 

posso anche dire... DIFESA Avvocato D’Agostino -.     

Guardi, non è colpa mia voglio dire se sono 640 pagine... 

TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    Ma per l’amor 

del cielo! DIFESA Avvocato D’Agostino -.     ...io ritengo 

che siccome lei... al sua attività investigativa ci ha detto 

è la ricostruzione, io le sto chiedendo di ricostruirmi che 

cosa è successo! TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    
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Avrei necessità di consultare l’informativa, che è 

abbastanza copiosa, quindi il tempo di consultarla! 

PRESIDENTE  -.    Ce l’abbiamo qui l’informativa? PUBBLICO  

MINISTERO -.   Sì, sì. TESTIMONE Ispettore Superiore 

D’Agostino -.    Credo comunque che sia nella seconda 

parte... solo nella seconda parte credo che sia la 

ricostruzione. PRESIDENTE  -.    Riformuli la domanda, 

avvocato! DIFESA Avvocato D’Agostino -.     Ho chiesto, alla 

luce della ricostruzione che ha operato con le tecniche che 

ci ha appena illustrato, quando si sono verificati, a che 

ora e in che maniera i primi incidenti, i primi problemi di 

questo corteo e dove fisicamente. TESTIMONE Ispettore 

Superiore D’Agostino -.    Credo che come notizia, da cui 

noi abbiamo rilevato credo i primi incidenti... ora non 

ricordo se sinceramente erano [Parola incomprensibile], c’è 

questa delle 15.29 del 20 luglio 2001, in particolare mi 

riferisco alla telefonata con il progressivo 290... prego? 

al 221... pagina 221 [Parola incomprensibile], in cui c’è 

Claudio Dionesalvi che chiama ad Anna Curcio e gli dice di 

essere appunto... comunque erano nel corteo e si stavano 

organizzando per [Parola incomprensibile]... dice 

testualmente “Stiamo avanzando di nuovo noi, forse 

carichiamo noi. finalmente mi stavo cacando il cazzo”. 

Quindi da ciò abbiamo poi, incastonandole evidentemente con 
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al ricostruzione della Questura di Genova e in quell’orario, 

riuscivamo a capire che il corteo, arrivato in via Tolemaide 

a quell’ora, in quel momento stava il corteo caricando le 

forze dell’ordine. DIFESA Avvocato D’Agostino -.     Mi 

scusi! allora lei stava leggendo a pagina 222 la telefonata, 

giusto? Non so se 21 o 22... allora a me pare di leggere... 

parlano del corteo dei Cobas. TESTIMONE Ispettore Superiore 

D’Agostino -.    No.   Dionesalvi noi... anche per altre 

notizie precedenti è all’interno... e lo dice “Stiamo 

uscendo”, in un’altra precedente conversazione, dice “Stiamo 

uscendo in questo momento dal corteo, abbiamo appena 

effettuato il training”, che poi il training abbiamo visto 

che era proprio quel simulare l’attacco delle forze 

dell’ordine... DIFESA Avvocato Nucci -.     Però le 

telefonate le deve riportare per come sono trascritte 

nell’informativa stessa! Abbiamo, non è scritto abbiamo, 

hanno appena finito. TESTIMONE Ispettore Superiore 

D’Agostino -.    Hanno. DIFESA Avvocato Nucci -.     È una 

questione di onestà intellettuale, io gliela riconosco! 

PRESIDENTE  -.    Ma noi le trascrizioni ce le abbiamo. 

DIFESA Avvocato Nucci -.     Ho capito! però non possiamo 

vigilare su ogni parola! PRESIDENTE  -.    Va bene. DIFESA 

Avvocato Nucci -.     Cambia il significato! PRESIDENTE  -.    

A correggere la frase. DIFESA Avvocato D’Agostino -.     Mi 



 105

scusi, siccome lei le trascrizioni poi delle telefonate e 

delle intercettazioni... le abbiamo e non usciremo più, io 

la pregherei di non leggermi le intercettazioni, ma di dirmi 

qual è, nel ricordo che ha lei, nell’incrocio che ha fatto 

tra intercettazioni, informative ed altre notizie, qual è il 

momento in cui succedono problemi al corteo in cui ci sono 

Casarini e Caruso. TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino 

-.    15.29 vai Tolemaide. DIFESA Avvocato D’Agostino -.     

Quindi lei sa che quel corteo era autorizzato? TESTIMONE 

Ispettore Superiore D’Agostino -.    Non lo so. DIFESA 

Avvocato D’Agostino -.     Era autorizzato... mi scusi, mi 

correggo, era stato preavvisato? TESTIMONE Ispettore 

Superiore D’Agostino -.    Sicuramente l’ho letto, però non 

ricordo se poi lo fosse. DIFESA Avvocato D’Agostino -.     

Lei sa fino a dove fosse autorizzato? Non ha idea? TESTIMONE 

Ispettore Superiore D’Agostino -.    So che c’erano dei 

cortei autorizzati, altri non autorizzati, che comunque non 

potevano raggiungere la zona rossa! DIFESA Avvocato 

D’Agostino -.     Ecco, che lei sappia via Tolemaide era 

dentro la zona rossa? TESTIMONE Ispettore Superiore 

D’Agostino -.    No. DIFESA Avvocato D’Agostino -.     Lei sa 

cosa è successo in via Tolemaide? È riuscito a ricostruire 

dal video? avrà visto dei video, no? TESTIMONE Ispettore 

Superiore D’Agostino -.    No, ho visto dei video. Le ripeto 
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per l’ennesima volta, io ho visto una foto in via presumo... 

dallo stadio Carlini alla zona rossa, quindi lungo il 

tragitto in cui era compreso anche via Tolemaide, nella 

quale alla testa c’erano Caruso e Casarini. Non ho visto 

video. DIFESA Avvocato D’Agostino -.     Oh, allora... io 

credo che posso anche concludere rapidamente. Le 

dichiarazioni che lei ha reso alla scorsa udienza sono 

riferite al corteo e... diciamo quello che lei sa di questo 

corteo... questo corteo del Carlini e che ha visto 

personalmente è unicamente quella foto che ritrae... 

TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    No! DIFESA 

Avvocato D’Agostino -.     Allora ha visto dell’altro? 

TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    Sì, ho 

visto... DIFESA Avvocato D’Agostino -.     Allora ci dice 

che cosa ha visto? TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino 

-.    ...immagini degli scontri verificatisi in via Torino, 

anche questo lungo il tragitto che doveva compiere... DIFESA 

Avvocato D’Agostino -.     In quegli scontri c’erano Caruso 

e Casarini? TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    

Non li ho visti. DIFESA Avvocato D’Agostino -.     E quegli 

scontri sa dirmi a che ora sono avvenuti? TESTIMONE 

Ispettore Superiore D’Agostino -.    Posso dirglielo... no, 

non glielo posso dire con assoluta... dovrei trovare 

l’informativa allegata dalla Questura di Genova. Credo che 
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non sia questo. un attimo solo. PRESIDENTE  -.    Ma non 

possiamo sentire Mortola su questo punto? DIFESA Avvocato 

D’Agostino -.     Sì, signor Giudice, però il teste 

all’altra udienza... PRESIDENTE  -.    [Voci sovrapposte 

parole incomprensibili]. DIFESA Avvocato D’Agostino -.     

No, no, ma in fatti le ho detto io adesso mi fermo subito, 

perché il teste all’altra udienza ha dato una serie di... 

DIFESA Avvocato D’Agostino -.     Di dichiarazioni, 

informazioni che sembrasse supponevano, facevano presupporre 

che lui conoscesse determinate... io sono d’accordo che è 

meglio sentire il dottor Mortola sul punto, però siccome ha 

fatto le dichiarazioni che sembrava sapesse... PRESIDENTE  -

.    Comunque la sua fonte... DIFESA Avvocato D’Agostino -.     

Mi par di capire che non sa, quindi prendo atto che non sa e 

sono [Parola incomprensibile]. PRESIDENTE  -.    Cioè sono 

sempre gli inquirenti di Genova. TESTIMONE Ispettore 

Superiore D’Agostino -.    Allora era 13.00-.13.15 via 

Gastaldi angolo via Tolemaide con al devastazione di un 

autonoleggio SIC30. DIFESA Avvocato D’Agostino -.     No, io 

voglio sapere il blindato! Lei ha parlato nella sua 

deposizione della volta scorsa... pareva che fosse arrivato 

il corteo con in testa Casarini e Caruso e che avessero 

assaltato un blindato. Questa è l’immagine che ha dato alla 

sua deposizione nell’altra volta. Quindi volevo chiarire che 
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non è così, solo che me lo deve... TESTIMONE Ispettore 

Superiore D’Agostino -.    Allora alle 15.20 ci sono delle 

state delle cariche in via Tolemaide ed è lo stesso orario 9 

minuti prima circa quando dice “stiamo per caricare noi” . 

[Voce non registrata perché parla lontano dal microfono] . 

Stavo dicendo Dionesalvi dice alle 15.29 “Finalmente 

carichiamo noi. ci stiamo scocciati, finalmente carichiamo 

noi”. alle 15.20 i manifestanti, che erano stati allontanati 

dall’incrocio tra via Tolemaide e Corso Torino ritornano e 

assalgono il blindato... DIFESA Avvocato D’Agostino -.     

Alle 15.20? TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    

Alle 15.20. DIFESA Avvocato D’Agostino -.     Va bèh, poi 

sentiremo che non è così! TESTIMONE Ispettore Superiore 

D’Agostino -.    Questo dalla informativa... DIFESA Avvocato 

D’Agostino -.     Sì, sì! TESTIMONE Ispettore Superiore 

D’Agostino -.    ...della Questura di Genova. DIFESA 

Avvocato D’Agostino -.     Qui alle 15.20mi sa dire dove 

sono Caruso e Casarini? Dai suoi accertamenti incrociati, 

dalle sue intercettazioni. Sa dirmi dove si trovano 

fisicamente Caruso e Casarini? TESTIMONE Ispettore Superiore 

D’Agostino -.    No. DIFESA Avvocato D’Agostino -.     Non ho 

altre domande. PRESIDENTE  -.    Domande? DIFESA Avvocato 

Senese -.    Solo qualche precisazione. Ispettore, mi scusi, 

quindi sostanzialmente lei, per quanto concerne Francesco 
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Caruso, a me interessa questa posizione, che a Genova erano 

avvenuti dei contatti fra polizia e manifestanti lo sanno 

anche i giudici popolari e lo sappiamo tutti, però a me 

interessa individuare rispetto agli imputati. allora lei di 

Caruso a Genova mi può dire soltanto che ha visto una foto 

con Casarini affianco alla testa di questo corteo... 

PRESIDENTE  -.    Lo ha detto già, avvocato! DIFESA Avvocato 

Senese -.    Però il resto che ha visto... allora un’unica 

domanda conclusiva, tutti gli altri video che ha visto 

blindati... c’era mai Francesco Caruso in questi video che 

ha visto gli scontri... a Genova mi riferisco in ordine a 

questo episodio che lei ha riferito via Tolemaide? TESTIMONE 

Ispettore Superiore D’Agostino -.    Guardi, non posso 

escludere, perché ne ho visti talmente tanti... DIFESA 

Avvocato Senese -.    No, non le ho chiesto se... PRESIDENTE  

-.    Lo ricorda di averlo visto in altri filmati Francesco 

Caruso? TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    No, 

non ricordo. PRESIDENTE  -.    Non ricorda. TESTIMONE 

Ispettore Superiore D’Agostino -.    Non escludo di averlo 

visto però! PRESIDENTE  -.    E gli altri imputati li ha 

visti in questi filmati? TESTIMONE Ispettore Superiore 

D’Agostino -.    Bèh, sì. PRESIDENTE  -.    E chi ha visto? 

TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    Santagata in 

particolare... ripreso dalla telecamera Savonarola, che era 
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vicino al Credito Italiano, anche lì c’erano degli 

scontri... c’era un assalto verso la banca. PRESIDENTE  -.    

Poi? TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    Fonzino 

però mi pare il giorno precedente durante un corteo, in cui 

non accadeva niente di particolare. No, altri no! altri 

soprattutto dalle risultanze, appunto da ciò che erano le 

intercettazioni telefoniche, dove loro stessi affermavano di 

trovarsi in quel posto, di subire la carica o di fare 

determinate cose, insomma tutto ciò che è poi nell’indagine. 

DIFESA Avvocato Senese -.    Tornando al mio tema iniziale, 

è a conoscenza della circostanza che alla testa del corteo, 

dove c’era Francesco Caruso e Luca Casarini, c’erano decine 

di operatori media, giornalisti... [Parole incomprensibili], 

parlamentari... era lo [Parola incomprensibile] più 

politico... TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    

Parlamentari non lo so! DIFESA Avvocato Senese -.    

Giornalisti e decine di... operatori media, ecco? TESTIMONE 

Ispettore Superiore D’Agostino -.    Sono a conoscenza anzi 

con sicurezza che erano certamente alla testa di tutti i 

cortei partiti a Genova. DIFESA Avvocato Senese -.    Si sa. 

TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    Sì. DIFESA 

Avvocato Senese -.    E quindi è a conoscenza della 

circostanza che lo spezzone del corteo, alla cui testa c’era 

Caruso, veniva monitorato costantemente con video riprese, 
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perché c’erano decine di operatori media? TESTIMONE 

Ispettore Superiore D’Agostino -.    Questa è una deduzione 

mia che faccio ora, perché non... DIFESA Avvocato Senese -.    

No, lo ha visto lei? TESTIMONE Ispettore Superiore 

D’Agostino -.    No, non ho visto. Non ero lì 

materialmente... DIFESA Avvocato Senese -.    Né per atti 

del suo ufficio ne è a conoscenza? TESTIMONE Ispettore 

Superiore D’Agostino -.    Mah... posso desumere di sì, con 

una certa marginalità di certezza, ma non ho... non posso 

affermarlo di averlo visto. DIFESA Avvocato Senese -.    

Senta,  è a conoscenza della circostanza che gli scontri, 

che si sono verificati a via Tolemaide, ci sono delle 

indagini in corso a carico delle forze dell’ordine e degli 

accertamenti, perché è risultato che la terza brigata 

Lombardia che ha caricato con la parte del corteo aveva 

ricevuto ordine superiore di volgersi invece ai maraschi e 

invece ha caricato uno spezzone del corteo che è tutto video 

ripreso e ci sono indagini in corso, perché i manifestanti 

erano inermi? TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    

Non ne sono a conoscenza. DIFESA Avvocato Senese -.    Lei 

non è a conoscenza di questi particolari. Non ho altre 

domande. DIFESA Avvocato Bonofiglio -.    Due precisazioni. 

Lei poc’anzi ha riferito di aver individuato in una 

fotografia la persona del Santagata Michele. TESTIMONE 
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Ispettore Superiore D’Agostino -.    Sì. DIFESA Avvocato 

Bonofiglio -.    Ricorda com’era vestito Santagata? 

TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    No. dovrei 

rivedere la foto. No. DIFESA Avvocato Bonofiglio -.    

Ricordo se era ovviamente travisato? TESTIMONE Ispettore 

Superiore D’Agostino -.    No, sicuramente no! PRESIDENTE  -.    

Non era travisato? DIFESA Avvocato Bonofiglio -.    Era 

bardato, aveva dei caschi, delle imbottiture, qualcosa? 

TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    Stiamo 

parlando di Genova, avvocato? DIFESA Avvocato Bonofiglio -.    

Sì. TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    No, non 

era travisato. DIFESA Avvocato Bonofiglio -.    Ricorda cosa 

stava facendo o comunque ricorda se da quel fotogramma 

Santagata facesse qualcosa? TESTIMONE Ispettore Superiore 

D’Agostino -.    Non partecipava in modo attivo all’assalto 

alla banca, avvocato. questo intende forse? Sì, era lì, non 

ricordo se bevesse una birra. DIFESA Avvocato Bonofiglio -.    

Ecco, può escludere che stesse bevendo, stesse sorseggiando 

qualcosa? TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    No, 

non lo posso escludere. DIFESA Avvocato Bonofiglio -.    

Quindi comunque conferma che non era bardato? TESTIMONE 

Ispettore Superiore D’Agostino -.    Sì, le confermo, non 

era bardato. DIFESA Avvocato Bonofiglio -.    Nessun’altra 

domanda, grazie. PRESIDENTE  -.    Domande? DIFESA Avvocato 
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Nucci -.     Sì. Senta,  lei ha riferito nel precedente 

esame di aver appurato la presenza del Dionesalvi al Carlini 

attraverso alcune telefonate intercorse con Curcio Anna, dal 

ché se ne deduce che Curcio Anna non era al Carlini! 

TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    È una 

domanda? DIFESA Avvocato Nucci -.     Sì. TESTIMONE 

Ispettore Superiore D’Agostino -.    Non ho capito... DIFESA 

Avvocato Nucci -.     Lei deduce la presenza del Dionesalvi 

allo stadio Carlini da alcune telefonate intercorse con 

Curcio Anna, dal ché ovviamente sembra logico dedurre che 

Curcio Anna non fosse al Carlini? PRESIDENTE  -.    

Avvocato, però così la domanda non può essere formulata. 

TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    Avvocato, 

sinceramente... non so se fosse al Carlini. PRESIDENTE  -.    

Lei sa se Curcio Anna era al Carlini? Poi le deduzioni non 

le può fare il teste, avvocato. io mi stavo distraendo che 

stavo guardando le foto. Lei ha approfittato per formulare 

una domanda inammissibile! DIFESA Avvocato Nucci -.     

Perfetto! Senta,  sa Curcio Anna se era a Genova? TESTIMONE 

Ispettore Superiore D’Agostino -.    Sì. DIFESA Avvocato 

Nucci -.     Sa dove alloggiasse nel periodo del G8? 

TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    No! DIFESA 

Avvocato Nucci -.     Sa se a Genova nel periodo del G8 era 

stato attrezzato un ponte radio o comunque con una emittente 
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radio che diffondeva notizie sui cortei? TESTIMONE Ispettore 

Superiore D’Agostino -.    Sì. DIFESA Avvocato Nucci -.     

Sa come si chiamava? TESTIMONE Ispettore Superiore 

D’Agostino -.    Anche su questo... il nome... DIFESA 

Avvocato Nucci -.     Si chiamava radio Gatto forse? 

TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    Sì, Radio 

Gatto. DIFESA Avvocato Nucci -.     Perfetto. Sa se Curcio 

Anna lavorava per Radio Gatto? TESTIMONE Ispettore Superiore 

D’Agostino -.    Non so se lavorasse per Radio Gatto, so che 

ha partecipato ad alcuni incontri per organizzare Radio 

Gatto. DIFESA Avvocato Nucci -.     Senta,  rispetto a 

Dionesalvi, lei è di Cosenza, mi pare, che opera alla DIGOS 

di Cosenza? TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    

Sì. DIFESA Avvocato Nucci -.     Lei conosce Dionesalvi 

Claudio? TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    Sì. 

DIFESA Avvocato Nucci -.     Sa che attività lavorativa 

svolge, se ha un titolo di studio? TESTIMONE Ispettore 

Superiore D’Agostino -.    Sì, è laureato. DIFESA Avvocato 

Nucci -.     Sa se è giornalista pubblicista? TESTIMONE 

Ispettore Superiore D’Agostino -.    Sì. DIFESA Avvocato 

Nucci -.     Sa se ha mai collaborato o scritto o lavorato 

alle dipendenze di emittenti radiofoniche, televisive o 

quotidiani? Il Quotidiano della Calabria per esempio, ha mai 

letto articolari di Dionesalvi? TESTIMONE Ispettore 
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Superiore D’Agostino -.    No, non lo ricordo. DIFESA 

Avvocato Nucci -.     Perfetto. Senta,  lei ha avuto modo di 

leggere o di ascoltare delle intercettazioni telefoniche di 

Dionesalvi e di Curcio, erano intercettati dalla Procura di 

Cosenza? TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    

[Nessuna risposta registrata]. DIFESA Avvocato Nucci -.     

Le intercettazioni erano disposte su provvedimento della 

Procura di Cosenza? TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino 

-.    Sì. DIFESA Avvocato Nucci -.     Perfetto. Avete 

acquisito attraverso le celle telefoniche, così mi pare che 

tecnicamente si chiamino, i risultati relativi agli 

spostamenti di Dionesalvi o di Curcio attraverso le 

telefonate, per cui attraverso il ponte radio ricavabile dai 

telefonini? TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    

Pare di no. no, non è una... DIFESA Avvocato Nucci -.     

Per cui non avete utilizzato questo strumento per 

localizzare la posizione di Curcio o di Dionesalvi, benché 

fossero sottocontrollo i telefoni? TESTIMONE Ispettore 

Superiore D’Agostino -.    Mi pare di ricordare di no. 

DIFESA Avvocato Nucci -.     Perfetto. Senta,  lei ha 

parlato di un corteo che nasce dal Carlini e poi si unisce 

ad un altro corteo nella zona di via Tolemaide. Sbaglio? 

TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    No, si unisce 

ad un  altro corteo. DIFESA Avvocato Nucci -.     Il corteo 
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che parte dal Carlini... TESTIMONE Ispettore Superiore 

D’Agostino -.    L’altro corteo subisce... DIFESA Avvocato 

Nucci -.     Il corteo che parte dal Carlini rimane autonomo 

come corteo o si unisce ad un altro spezzone? TESTIMONE 

Ispettore Superiore D’Agostino -.    Nel corteo che parte 

dal Carlini confluiscono degli elementi, delle persone... 

singole persone, non gruppi di corteo, che subisce delle 

cariche in via Torino. Quindi l’altro corteo, quello che era 

partito da piazza [Parola incomprensibile] per essere più 

preciso. quello che è subito dopo alcuni componenti 

assaltano la caserma della Guardia di Finanza, mi pare! Sì. 

DIFESA Avvocato Nucci -.     L’unione tra i due cortei... 

TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    Via 

Tolemaide. DIFESA Avvocato Nucci -.     È a via Tolemaide. 

Dallo stadio Carlini a via Tolemaide che distanze ci sono? 

TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    Non so 

quantificarle. DIFESA Avvocato Nucci -.     Cento metri, un 

chilometro, tre? PRESIDENTE  -.    Non lo sa, avvocato, non 

c’è stato! TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    

[Voci sovrapposte parole incomprensibili]. DIFESA Avvocato 

Nucci -.     Ho capito! ma non lo abbiamo scelto noi di 

parlare di Genova... TESTIMONE Ispettore Superiore 

D’Agostino -.    Se mi dà un attimo un centimetro, io 

posso... PRESIDENTE  -.    [Voci sovrapposte parole 
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incomprensibili]. DIFESA Avvocato Nucci -.     Ritiro la 

domanda. PRESIDENTE  -.    Facciamo la domanda ai soggetti 

che invece conoscono... DIFESA Avvocato Nucci -.     Ritiro 

la domanda. Senta,  dallo stadio Carlini a via Tolemaide, in 

base ai filmati che ha avuto modo di apprezzare, sa se ci 

sono stati incidenti tra i manifestanti e le forze 

dell’ordine? TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    

Da via... DIFESA Avvocato Nucci -.     Dall’inizio del 

corteo allo stadio Carlini a via Tolemaide, sa se ci sono 

stati incidenti tra le forze dell’ordine e...? TESTIMONE 

Ispettore Superiore D’Agostino -.    No, l’ho detto prima. 

no, solo... DIFESA Avvocato Nucci -.     Gli incidenti 

iniziano a via Tolemaide. TESTIMONE Ispettore Superiore 

D’Agostino -.    A via Tolemaide. DIFESA Avvocato Nucci -.     

Dove lei ha riferito confluisce in questo corteo un altro 

corteo o sbaglio? Mi segue? TESTIMONE Ispettore Superiore 

D’Agostino -.    Sì. DIFESA Avvocato Nucci -.     Lo ha 

riferito alla scorsa udienza. non sto... TESTIMONE Ispettore 

Superiore D’Agostino -.    Sì, sì. DIFESA Avvocato Nucci -.     

Cioè lei riferisce che a via Tolemaide su questo corteo si 

innesta un altro spezzone, è vero? TESTIMONE Ispettore 

Superiore D’Agostino -.    Guardi, non ricordo bene. ho 

appena precisato... PRESIDENTE  -.    Sta cercando di 

ricordare... [Voci sovrapposte parole incomprensibili]... 
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TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    Sono partiti 

una serie di cortei. Il primo in piazza Danovi (?) subisce 

delle cariche e parte... alcuni elementi partecipanti a 

questo corteo, uno spezzone, saranno stati non so quanti, 

nel salire si è ritrovato nel corteo che nel frattempo 

veniva da via Tolemaide. Ora se definirlo spezzone, se 

definirlo parte del corteo o elementi singoli che sono 

entrati in questo corteo, questo non so indicarglielo. Ma 

nella dinamica la ricostruzione era questa. PRESIDENTE  -.    

Sì. Cioè non va bene. qui bisogna... su Genova va sentito il 

funzionario di Genova. Su Napoli quello di Napoli. DIFESA 

Avvocato Nucci -.     Allora non dovevamo sentirli proprio. 

andare direttamente... PRESIDENTE  -.    Ma io vi ho fatto 

andare avanti, però non mi piace... cioè però... DIFESA 

Avvocato Nucci -.     Però il problema nasce dall’esame, 

signor presidente, mi perdoni. PRESIDENTE  -.    Ho capito! 

io... DIFESA Avvocato Nucci -.     Il problema nasce 

dall’esame... PRESIDENTE  -.    Andiamo avanti, perché anche 

noi dobbiamo capire un minimo, però mi pare che così non si 

possa andare avanti, assolutamente. DIFESA Avvocato Nucci -.     

Perché riferisce cose diverse da quelle che emergono oggi, 

per cui abbiamo il dovere di fare le domande anche sul 

contenuto dell’esame. PRESIDENTE  -.    Sì, concludiamo 

questo teste, perché poi bisognerà un po’ fare una 



 119

ricognizione di tutte queste deposizioni, cioè vanno un po’ 

scremate, vanno un po’ ordinate. DIFESA Avvocato Nucci -.     

Io vorrei concludere. PRESIDENTE  -.    Facciamolo 

concludere. DIFESA Avvocato Nucci -.     Io su questo 

passaggio, siccome fa parte del suo patrimonio conoscitivo, 

sviscerato all’udienza scorsa, vorrei un chiarimento. Lei 

riferisce testualmente “Caruso e Casarini escono dallo 

stadio Carlini alla guida delle tute bianche e confluiscono 

nell’altro corteo che...”. PRESIDENTE  -.    Che sta 

leggendo, avvocato? DIFESA Avvocato Nucci -.     L’esame. 

...”...che percorre via Tolemaide”, per cui la domanda che 

le ho posto era questa, fino a via Tolemaide il corteo che 

parte dal Carlini è stato interessato da incidenti o scontri 

con la polizia e ha risposto no. allora a me piacerebbe che 

lei confermasse che i due cortei si sono uniti a via 

Tolemaide, è così? lei conferma quanto ha dichiarato in sede 

di esame? TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    Io 

le confermo che parte del corteo... non so come definirlo 

insomma... una decina di persone, cioè non posso dare 

neanche un numero... questo corteo che parte da piazza 

Danovi (?) subisce delle cariche... DIFESA Avvocato Nucci -.     

[Voci sovrapposte parole incomprensibili]. TESTIMONE 

Ispettore Superiore D’Agostino -.    ...queste persone che 

si allontanano di corsa vanno a confluire, intersecarsi e ad 
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immischiarsi con l’altro corteo che sta venendo da via 

Tolemaide. DIFESA Avvocato Nucci -.     Non è così. 

PRESIDENTE  -.    Questa è la sua risposta, avvocato! non 

possiamo assolutamente nulla. DIFESA Avvocato Nucci -.     

Benissimo. Senta,  rispetto alle vicende collegate al centro 

sociale GRAMNA, lei ha partecipato alla riunione del Sud 

Ribelle di maggio del 2001? TESTIMONE Ispettore Superiore 

D’Agostino -.    No, assolutamente non ho partecipato, 

avvocato. DIFESA Avvocato Nucci -.     Non ha fatto nessuna 

attività di indagine? TESTIMONE Ispettore Superiore 

D’Agostino -.    Sì, certo. ma non di indagine, attività di 

iniziativa. DIFESA Avvocato Nucci -.     Sì, sì. TESTIMONE 

Ispettore Superiore D’Agostino -.    Di iniziativa di... 

[Voci sovrapposte parole incomprensibili]... di attività di 

sicurezza. DIFESA Avvocato Nucci -.     Indagine in questo 

senso! Senta,  lei ha coordinato un po’ tutte le indagini, 

che sono state effettuate in questo procedimento, vero? 

TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    Sì. DIFESA 

Avvocato Nucci -.     Ricorda se prima della riunione 

dell’assemblea del Sud Ribelle vi fosse stata un’attività di 

pubblicizzazione dell’iniziativa con manifesti dai quali 

risultavano tutte le associazioni che aderivano 

all’iniziativa stessa? TESTIMONE Ispettore Superiore 

D’Agostino -.    Tutte le associazioni che aderivano al 
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Sud... DIFESA Avvocato Nucci -.     Ricorda se c’è stato un 

manifesto che è stato diffuso ed attaccato in città? 

TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    Il Sud 

Ribelle verso Genova, intende quello avvocato? DIFESA 

Avvocato Nucci -.     Io mi riferisco anche a quello, ma 

soprattutto all’assemblea... TESTIMONE Ispettore Superiore 

D’Agostino -.         Del 21 maggio 2001? DIFESA Avvocato 

Nucci -.     Perfetto! Ma io non ho partecipato. Io ho fatto 

una... DIFESA Avvocato Nucci -.     È passato inosservato 

questo? cioè voglio dire... TESTIMONE Ispettore Superiore 

D’Agostino -.    Assolutamente no! DIFESA Avvocato Nucci -.     

Per cui eravate a conoscenza di questa iniziativa, vero? 

TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    Certo! DIFESA 

Avvocato Nucci -.     Eravate a conoscenza, perché vi era 

stata comunicata? TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -

.    Eravamo a conoscenza per attività di prevenzione che 

viene svolta normalmente dalla DIGOS. DIFESA Avvocato Nucci 

-.     Oh, attività di prevenzione e le è sfuggito che c’è 

stata tutta una serie di iniziative tra cui anche rendere 

noto attraverso articoli apparsi sulla stampa chi erano i 

soggetti fisici e gli enti e i partiti politici e le 

associazioni sindacali che aderiva a questa iniziativa? 

TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    Assolutamente 

no. DIFESA Avvocato Nucci -.     Le risulta che ha 



 122

partecipato Rifondazione Comunista... TESTIMONE Ispettore 

Superiore D’Agostino -.    Certo! DIFESA Avvocato Nucci -.     

...il Cobas, la CGL? TESTIMONE Ispettore Superiore 

D’Agostino -.    Non ricordo in particolare chi abbai 

partecipato a quell’assemblea. DIFESA Avvocato Nucci -.     

Era un’assemblea pubblica? TESTIMONE Ispettore Superiore 

D’Agostino -.    Ritengo di sì. DIFESA Avvocato Nucci -.     

Non ritengo! In base agli atti che lei ha visionato! 

TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    Sì. DIFESA 

Avvocato Nucci -.     Perfetto! Nessun’altra domanda. 

PRESIDENTE  -.    Avvocato D’Agostino stava dicendo qualcosa 

prima? DIFESA Avvocato D’Agostino -.     Era solo per... non 

importa, è stato superato poi dal resto dell’esame. 

PRESIDENTE  -.    Altre domande? PUBBLICO  MINISTERO -.   Sì, 

l’ispettore D’Agostino ha già detto che è il dirigente della 

sezione antiterrorismo e ha coordinato tutte le indagini. 

Posso mostrare questi documenti, già prodotti ed acquisiti, 

questa è la copia esatta dalla Corte di Assise e in 

particolar modo sia per far luce ancora una volta su questo 

documento “La Globalizzazione è sotto casa” in due punti e 

sia queste due e-.mail che sono state ritualmente acquisite 

nel corso delle intercettazioni... PRESIDENTE  -.    Cioè 

vuole mostrare il documento “La globalizzazione è sotto 

casa” e poi le due e-.mail... TESTIMONE Ispettore Superiore 
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D’Agostino -.    Queste segnate con le orecchie, in modo che 

ci riferisce la sua attività investigativa svolta dalla 

DIGOS... DIFESA Avvocato Petitto -.     Forse potremmo 

mostrare quello che è in possesso alla Corte di Assise, onde 

evitare... PUBBLICO  MINISTERO -.   Esattamente 

corrispondenti... DIFESA Avvocato Petitto -.     Questo ha 

dei foglietti, delle annotazioni, dei post-.scriptum, per 

cui diamo quello che è genuino. PRESIDENTE  -.    Va bene. 

DIFESA Avvocato Petitto -.     Solo per poter seguire, 

possiamo vedere cosa gli viene mostrato?  PUBBLICO  

MINISTERO -.   Allora ispettore può iniziare ad esaminare un 

secondo i documenti centrali, che sono queste e-.mail con 

una corrispondenza telematica, quindi tra Oliva Vittoria e 

tale Mix Scopa. DIFESA Avvocato Petitto -.     Il problema è 

altro, perché nella cosa che era piegata è un documento... è 

un’annotazione a firma di Gifuni, mi sembra che non c’è il 

nome del nostro teste! PRESIDENTE  -.    Lui è il dirigente 

ed è colui che ha redatto l’informativa. DIFESA Avvocato 

Petitto -.     Molto bene. ma quello che è stato mostrato... 

PRESIDENTE  -.    Ha coordinato tutte le indagini, quindi 

può rispondere su questi documenti... DIFESA Avvocato 

Petitto -.     Anche su atti che non sono a sua firma? [Voci 

sovrapposte parole incomprensibili]. PRESIDENTE  -.    Non 

li può leggere, ma solo i documenti... i documenti 
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acquisiti. DIFESA Avvocato Petitto -.     Allora questo non 

va piegato. PRESIDENTE  -.    Adesso non so la pagina 

piegata, avvocato! bisogna mostrargli il documento “La 

globalizzazione è sotto casa”. se ha piegato la pagina di 

prima, era forse per segnalare... era quella giusta. Quindi 

visto che lei è così preciso, ecco, faccia la funzione di 

ufficiale giudiziario. Mostri al teste il documento. 

PUBBLICO  MINISTERO -.   Partiamo da quelle centrali, chiedo 

scusa, se no poi perdo l’ordine. i documenti telematici, 

ispettore Gifuni, che sono le due orecchie centrali, cioè 

sono in tutto quattro. La prima e l’ultima riguardano la 

globalizzazione. Le ho mostrato una e-.mail di Oliva 

Vittoria, in cui parla ai suoi amici Mic e Andrea. Ecco, se 

vuole riferire questo documento... se è stato qualcosa su 

questo documento acquisito dalla DIGOS. PRESIDENTE  -.    

Cioè se ha svolto accertamenti e indagini su questo 

documento o le modalità di acquisizione del documento? ho 

capito la domanda io. PUBBLICO  MINISTERO -.   Entrambe le 

circostanze e anche il contenuto del documento e la sua 

connessione... PUBBLICO  MINISTERO -.   Il contenuto no, 

perché il contenuto, abbiamo il documento. cioè sul 

contenuto no! TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    

Non ricordo niente di particolare di questo documento. 

comunque posso affermare con certezza che abbiamo 
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intercettato la casella di posta elettronica 

cirillogrillo@libero.it. Sicuramente fa parte dei documenti 

intercettati nella casella di posta elettronica di Cirillo 

Francesco. PUBBLICO  MINISTERO -.   C’è poi un documento 

su... DIFESA Avvocato Petitto -.     Volevo però osservare, 

procuratore, per il proseguo... nessun problema sul fatto 

che analizzi il documento. sta di fatto che però quella 

intercettazione telematica è stata compiuta da altri diversi 

soggetti, infatti il sottoscritto è l’ispettore Aiello. Mi 

pare che glielo abbiamo già chiesto. ecco, solo per dare... 

PRESIDENTE  -.    Ma è contenuto, però ve lo sto dicendo... 

è contenuta nell’informativa... DIFESA Avvocato Petitto -.     

Non è contenuta nell’informativa in senso autonomo. È una 

produzione... PRESIDENTE  -.    Non in senso autonomo, di 

cui si parla anche nell’informativa, comunque ha diretto 

tutte le indagini. Comunque è il funzionario dirigente 

dell’ufficio proposto a questo tipo di indagine. DIFESA 

Avvocato Petitto -.     Presidente, comunque diamo atto... 

PRESIDENTE  -.    Può rispondere. DIFESA Avvocato Petitto -.     

...su chi di fatto ha fatto l’attività. Ecco, solo per 

completezza. PRESIDENTE  -.    Eh, questo che cosa cambia, 

avvocato, qualche cosa? va bene. PUBBLICO  MINISTERO -.   Si 

parla di agenzie interinali, di che cosa si parla? TESTIMONE 

Ispettore Superiore D’Agostino -.    Si parla di agenzie 
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interinali e si afferma che... DIFESA Avvocato Senese -.    

Un’altra cosa. io non mi sono accorta... il contenuto dei 

documenti ce lo leggiamo. PRESIDENTE  -.    Il contenuto è 

inutile che lo leggiamo, perché diventa... è acquisito il 

contenuto, lo diamo sempre per letto, per conosciuto. 

PUBBLICO  MINISTERO -.   È stato identificato poi il 

soggetto che si qualifica come Mix Scopa? TESTIMONE 

Ispettore Superiore D’Agostino -.    Non lo ricordo. 

PUBBLICO  MINISTERO -.   Va bèh, allora vuole riferire in 

ordine agli altri documenti, il primo è il quattro, quindi 

in ordine di segni che ho posto sul suo faldone, cioè che 

riguarda “la globalizzazione è sotto casa”? PRESIDENTE  -.    

È il primo forse dei documenti... TESTIMONE Ispettore 

Superiore D’Agostino -.    Sì, quello “La globalizzazione è 

sotto casa”, questo sì, è un altro documento acquisito... 

PUBBLICO  MINISTERO -.   Vuole guardare quando è stato 

acquisito e in quali circostanza nel primo caso e nel quarto 

caso? TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    È stato 

acquisito il 6 marzo 2001 nell’ambito proprio dell’attività 

di pubblica sicurezza, effettuata dalla DIGOS. PUBBLICO  

MINISTERO -.   Vuole guardare anche il quarto... segno che 

ho fatto? cioè lo stesso documento “La globalizzazione è 

sotto casa”, all’ultimo... TESTIMONE Ispettore Superiore 

D’Agostino -.    No, mi trovo tutti... PUBBLICO  MINISTERO -.   
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L’avvocato le ha tolto le orecchie. TESTIMONE Ispettore 

Superiore D’Agostino -.    Il messaggio internet... va bene. 

sì. PUBBLICO  MINISTERO -.   Allora? TESTIMONE Ispettore 

Superiore D’Agostino -.    “La globalizzazione è sotto casa” 

è lo stesso documento così come rinvenuto all’interno del 

computer di Corista (?) Isabella. PUBBLICO  MINISTERO -.   

Corinta Isabella chi è? TESTIMONE Ispettore Superiore 

D’Agostino -.    La... fidanzata, non so se posso 

affermarlo, di Campennì Antonino. PUBBLICO  MINISTERO -.   

Ho capito! ma è un documento in cui si parla Antonino 

Campennì? Sempre questo “la Globalizzazione sotto casa”? 

cioè l’intestazione? TESTIMONE Ispettore Superiore 

D’Agostino -.    Sì, è “La globalizzazione sotto casa”. 

PUBBLICO  MINISTERO -.   Si parla di Antonino Campennì che 

oltre di Elisabetta della Corte sulla didascalia iniziale? 

TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    Sì. PUBBLICO  

MINISTERO -.   Grazie, per me può bastare. DIFESA Avvocato 

Petitto -.     Posso presidente? PRESIDENTE  -.    Queste 

sono le domande conclusive del Pubblico Ministero. DIFESA 

Avvocato Petitto -.     Ha aperto un altro tema però! 

PRESIDENTE  -.    La scansione però la dovete rispettare! 

DIFESA Avvocato Petitto -.     Sì e la dovrebbe rispettare 

anche il Pubblico Ministero, che ha aperto un altro tema. 

Perché non è vero che si legge così Antonino Campennì. 
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Poteva... se il teste dà una verifica... TESTIMONE Ispettore 

Superiore D’Agostino -.    È l’indirizzo di posta 

elettronica che fa riferimento ad Antonino Campennì. DIFESA 

Avvocato Petitto -.     Quindi è stato spedito da Antonino 

Campennì o è stato mandato ad Antonino Campennì? Che cosa 

c’è scritto? TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    

No, è Antonino Campennì che lo manda ad Elisabetta della 

Corte. DIFESA Avvocato Petitto -.     Che manda questo 

documento? TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    

Sì. DIFESA Avvocato Petitto -.     “La globalizzazione sotto 

casa”? TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    Sì. 

DIFESA Avvocato Petitto -.     In che data? TESTIMONE 

Ispettore Superiore D’Agostino -.    9 febbraio 2001 alle 

ore 10.43. Quindi in una data antecedente in quella in cui 

noi l’abbiamo rinvenuta. DIFESA Avvocato Petitto -.      

L’accertamento su Isabella Corinta che sia la fidanzata, lo 

ha fatto lei? TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    

No, assolutamente. DIFESA Avvocato Petitto -.     È notorio? 

TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    È notorio. 

DIFESA Avvocato Petitto -.     È notorio dove? Da atti del 

suo ufficio? lei da dove lo ricava intanto? TESTIMONE 

Ispettore Superiore D’Agostino -.    Dal fatto che mi 

pare... DIFESA Avvocato Petitto -.     Lei ha fatto 

accertamenti sulla relazione... PRESIDENTE  -.    Lo faccia 
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rispondere, avvocato! un attimo! TESTIMONE Ispettore 

Superiore D’Agostino -.    Assolutamente, nessun 

accertamento. DIFESA Avvocato Petitto -.     Non ha fatto 

accertamenti. C’è un dato che volevo che... lei ha detto che 

questo documento è stato rinvenuto per la prima volta il 9 

marzo del 2001. TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    

Sì. DIFESA Avvocato Petitto -.     Sempre “La 

globalizzazione è sotto casa”. lei lo ah rinvenuto 

nell’ambito di questo procedimento? TESTIMONE Ispettore 

Superiore D’Agostino -.    Assolutamente no. DIFESA Avvocato 

Petitto -.     Come lo ha rinvenuto? TESTIMONE Ispettore 

Superiore D’Agostino -.    Lo ho rinvenuto nell’ambito di 

attività che la DIGOS fa con il Ministero dell’Interno 

dipartimento della pubblica sicurezza che è un’attività di 

prevenzione dei reati e di controllo sull’ordine pubblico 

anche determinate terminologie vengono seguite... DIFESA 

Avvocato Petitto -.     Perfetto! Questo documento però 

nell’informativa c’è scritto che aveva causato un allarme di 

rilevanze...? TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    

Sicuramente. DIFESA Avvocato Petitto -.     Avete notiziato 

l’autorità giudiziaria? TESTIMONE Ispettore Superiore 

D’Agostino -.    No, perché non era un allarme tale da dover 

destare allarme sociale o altro. DIFESA Avvocato Petitto -.     

Ma chi lo valuta questo? lo ha valutato lei? TESTIMONE 
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Ispettore Superiore D’Agostino -.    È una valutazione che 

viene fatta dalla pubblica sicurezza. DIFESA Avvocato 

Petitto -.     Sì, ma la pubblica sicurezza è... cioè io 

voglio capire, mi scusi, farò una domanda più precisa. 

TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    Certo! DIFESA 

Avvocato Petitto -.     Io voglio sapere chi è che ha non 

compiuto diciamo questo atto, vale a dire chi ha omesso di 

allertare l’autorità giudiziaria con un’annotazione, quale 

persona fisica si è assunta la responsabilità di non 

notiziare alla polizia...? PUBBLICO  MINISTERO -.   Mi 

oppongo. DIFESA Avvocato Petitto -.     No, è 

importantissimo, perché potrebbe essere anche un’omissione 

atti di ufficio. allora delle due una, o è un atto di 

rilevante allarme oppure non è di rilevante allarme. 

PUBBLICO  MINISTERO -.   Ha già risposto alla domanda. 

DIFESA Avvocato Petitto -.     Io voglio sapere la persona 

fisica... [Voci sovrapposte parole incomprensibili]... 

PRESIDENTE  -.    È vero, questo non lo può dire. DIFESA 

Avvocato Petitto -.     Possiamo chiedere, presidente, chi 

ha fatto questa... PUBBLICO  MINISTERO -.   Ha detto che ha 

segnalato al ministero. DIFESA Avvocato Petitto -.     Ma 

perché gli deve... PRESIDENTE  -.    Lo ha detto. ha detto 

che ha fatto il suon ufficio! DIFESA Avvocato Petitto -.     

Ma nella persona di chi? PRESIDENTE  -.    Questo è 
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irrilevante. DIFESA Avvocato Petitto -.     Però possiamo 

chiederlo se verrà, ad esempio! Presidente, io vorrei... mi 

rivolgo a lei, quindi è una piccola enclave, il discorso è 

il seguente secondo me, qua si parla di un documento che ha 

suscitato un rilevantissimo allarme. Potrei citare il passo 

della comunicazione notizia di reato, però stranamente, in 

data 6 marzo, questo documento non viene, assieme ad 

un’annotazione, una comunicazione notizia di reato e 

quant’altro... non viene passato all’autorità giudiziaria 

competente per territorio. Io vorrei sapere chi si è assunto 

questa responsabilità. PRESIDENTE  -.    È irrilevante 

questo, avvocato! se voi avete altre cose da... DIFESA 

Avvocato Petitto -.     Presidente, io ritengo che sia 

rilevante per la circostanza che questo documento è un 

documento al quale parte tutto questo processo... PRESIDENTE  

-.    È irrilevante la persona. Poi se è rilevante il dato e 

lo è che non è stato trasmesso... DIFESA Avvocato Petitto -.     

Posso chiedere se lo ha fatto lei, se lo ha fatto il dottore 

D’Agostino? È stato lei a valutare di non dover trasmettere 

gli atti all’autorità giudiziaria? TESTIMONE Ispettore 

Superiore D’Agostino -.    Non sono io a deciderlo quanto 

trasmetterlo. DIFESA Avvocato Petitto -.     Chi è che 

decide? TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino -.    

Normalmente il dirigente. DIFESA Avvocato Petitto -.     
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Benissimo. grazie. TESTIMONE Ispettore Superiore D’Agostino 

-.    Posso aggiungere una precisazione, presidente? 

PRESIDENTE  -.    No. può andare il teste? può andare. c’è 

un altro teste? PUBBLICO  MINISTERO -.   No, presidente. 

Oggi non ci sono altri testi preparati per l’udienza. 

PRESIDENTE  -.    Ma il controesame di Aiello non lo abbiamo 

fatto neanche? PUBBLICO  MINISTERO -.   È stato già fatto il 

controesame. È presente Aiello, ma è stato già fatto il 

controesame. Allora ci ritiriamo un attimo. L’avvocato 

Senese mi anticipava che il 24, che è il giorno che noi 

abbiamo fissato, ci sarebbe un impedimento di Caruso che 

farebbe valere l’avvocato oppure no? [Voce non registrata 

perché parla lontano dal microfono] . [Voci sovrapposte 

parole incomprensibili]. [Si sospende la registrazione][Si 

riprende la registrazione] . PRESIDENTE  -.    Sentiamo. 

PUBBLICO  MINISTERO -.   Allora presidente, se dobbiamo fare 

l’udienza mattina e pomeriggio, io chiederei di citare i 

testi dal 7 al numero 15 e precisamente il maggiore 

Francesco Calvario, indicato nella lista testi al numero 7 

ed è stato ammesso su tutte le circostanze; l’assistente 

Enrico Scala, numero 8; poi la Dottoressa Prea 

Carmela,numero 9, ammessa pure questa; il Capitano Antonio 

Bruno e il dottor Mario Mondelli, indicati al numero 10, 

sono stati ammessi a tutte le circostanze; il dirigente 
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Dottor Tarantino, anche lui è stato ammesso; il dottor 

Spartaco Mortola, questo sarà un po’ più lunga la 

deposizione; il Tenente D’Ambrosio Paolo, anche qui è molto 

limitata la deposizione; e poi telegrafica Lapolicana (?) 

Mariarita al numero 15. DIFESA Avvocato Petitto -.     Posso 

presentare un’esigenza su questo? PRESIDENTE  -.    Prego. 

DIFESA Avvocato Petitto -.     Atteso che io giorno 31 devo 

concludere un processo a Catanzaro e poi portarmi qui a 

Cosenza, chiederei che si iniziasse con il dottor Mortola, 

che non interessa ritengo la posizione da me rappresentante, 

per poi... sono interessato invece ad altri, per cui se si 

inizia con Mortola... PRESIDENTE  -.    Sentiremo per primo 

il dottor Mortola. Le citazioni le dobbiamo fare noi. quindi 

il 31. la prossima data è 8 giugno. Poi vi siamo le altre 

date successivamente.  


